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Una de las noticias importantes que ha 
sobrevolado nuestra localidad y el mundo 
de la cultura, en que LLOIXA está inmer- 
so, es la posibilidad de que San Juan 
posea un museo de categoría no sólo 
comarcal, ni provincial, sino al menos 
nacional. Solamente pensar en su hipote- 
tic0 proyecto nos causa escalofríos. Sería 
algo que haría época. Nos atreveríamos a 
decir que aunque no se hiciera nada más 
en esta ((legislatura)) es suficiente. 

Nos explicaremos: el pintor alicantino 
Fernando Soria cuya fama, cotización y 
renombre a nivel europeo está fuera de 
duda tuvo hace algunas fechas la feliz 
idea. La creación de un museo de artes 
plásticas, si bien sería un museo abierto a 
otras artes, en el que poder recoger un 
patrimonio cultural y económico de in- 
mensas proporciones. Soria sería un po- 
co el alma del proyecto, pero necesita 
apoyo. 

El museo sería ((algo vivo» donde se 
pudieran educar a cuantos aficionados lo 
deseen a desarrollar sus actividades e 
inquietudes en el plano de la pintura, la 
cerámica o cualesquiera otras. Allí se da- 
rían clases pero tambien se recogería pa- 
trimonio del mismo pintor y muchas otras 
obras que por amistades e influencias 
pudieran conseguirse. 

¿Se imaginan ustedes a San Juan Figu- 
rando en las guías culturales de España? 
Más aún. ¿Se imaginan ustedes en que el 
pueblo de San Juan posea obras de artis- 
tas de fama mundial que ya quisieran 
para sí los más prestigiosos museos? La 
cosa puede ser tan grande como se la 
quieran ustedes imaginar. Tener en San 
Juan a Renoir, Segrelles, Manet, Soria, y 
tantos otros genios por lo que a pintura 
se refiere. Tambih  la escultura, cerámica 
tendrían su sitio. ¿Demasiado? No, puede 
ser factible y debe serlo. Muchas más 
cosas se pueden decir de esta fenomenal 
idea que debe convertirse en realidad. 

Nosotros vamos a estar continuamente 
sobre ello, tanto a título particular como 
Asociación Cultural. 

Sin duda nos quedamos cortos en es- 
tas líneas al explicarles lo que puede su- 
poner, pero tampoco queremos pecar de 
temerarios. 

Desde ya mismo debe ponerse el 
Ayuntamiento manos a la obra. Empezar 
a gestionar subvenciones que sean de las 
primeras en los presupuestos del año; 
Conselleria, Diputación, entidades de 
ahoro, etc. Es una obra en la que San 
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A finales de octubre tuvo lugar en la 
Avenida de la Rambla n.' 68 un incendio 
que, gracias a la colaboración ciudadana, 
miembros de la policía municipal y poste- 
riormente de la guardia civil, pudo ser 
sofocado rápidamente y evitar así, que el 
fuego se propagase. 

Los hechos tuvieron lugar sobre las 
6.30 de la tarde y el aviso fue una peque- 
ña explisión seguida de un fuerte olor a 
quemado. En un principio nadie se perca- 
tó de la importancia de este hecho, pero 
desde la farmacia colindante y ante la 

insistencia del hijo del dueño de que salía 
humo, el empleado de la misma Francis- 
co Mira, fue a comprobar tales hechos. 

A l  abrir la puerta de la calle, que 
estaba entornada, pudo vislumbrar una 
llama, que en un principio confundió con 
la estufa; y creyendo que se estaba pren- 
diendo fuego cogió el extintor de la far- 
macia para apagarlo. La atmósfera estaba 
muy cargada y no se podía ver nada, ni 
apenas respirar, y casi a ciegas y no sin 
temor, porque pensaba que podría explo- 
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V I D A  M U N I C I P A L  

PLENO EXTRAORDINARIO 
El pasado 13 de octubre se celebró un 

pleno extraordinario en el Ayuntamiento 
con sólo dos puntos en el orden del día. 

El primero de ellos, modificación de 
plantilla y asuntos de personal, se empe- 
zó con el traspaso de los policías munici- 

1 Prolongación Doctor lborra. Una de las 

Pudo ser una tragedia 

tar la bombona del gas, fue sofocando el 
fuego, al tiempo que se oían los lamentos 
de doña María. 

La suerte hizo que tropezara con ella y 
como pudo la sacó al exterior, compro- 
bando que tenía algunas prendras de ves- 
tir quemadas. En esos momentos apare 

,ició la policía municipal, que, viendo el 
incendio podía adquirir grandes propor- 
ciones, pidió refuerzos a la guardia civil. 

Entretando que esto sucedía y se avi- 
saba a los bomberos, fuerzas del orden y 
vecinos, con el material contra-incendios 
del garaje sito frente a la vivienda sinies- 
trada, lograban sofocar el fuego, expo- 
niendo sus vidas pues recordemos que la 
densidad del humo era tal, que hizo falta 
la utilización de caretas. 

Practicamente y cuando el incendio ya 
estaba sofocado, hizo acto de presencia 
una dotación de los bomberos, que lo 
único que pudieron realizar fue apagar las 
brasas que pudieran haberse quedado en- 
cendidas. 

Felicitamos por esta acción a nuestras 
fuerzds del orden, tanto policía municipal 
como guardia civil, así como tambien a 
aquellos vecinos que colaboraron en las 
tareas de extinción, y que gracias a este 
hecho, el incendio no revistió mayor im- 
portancia. 

Sin embargo y con este hecho quere- 
mos hacer constar nuestra inquietud ante 
posibles desgracias por la escasez de m e  
dios materiales y humanos de que dispo- 
nemos para una pronta acción. Recorde- 
mos que la policía municipal sólo dispo- 
nía.del extintor de 6 kilos del coche patru- 
lla ya que en el Ayuntamiento no se 
disponía de ninguno. 

vías cambiarán de aspecto. 

pales Juan José Tormo al servicio de 
limpieza y de Salvador Ripoll al de con- 
serje de escuela, creándose una nueva 
plaza de policía municipal. 

Estas tres plazas a c t u a l w t e  están cu- 
biertas por los tres policías municipales 
contratados hasta el 31 de diciembre, 
estando previsto para el próximo año cu- 
brirlas en propiedad por oposición libre. 

Igual tratamiento se les dio a los otros 
tres contratos de personal de Ayunta- 
miento y que vencerán a 31 de diciembre, 
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Juan, sus dirigentes, se debe lanzar con 
los ojos cerrados. Sí, con los ojos cerra- 
dos, y somos conscientes de cuanto de- 
cimos. Podemos afirmar sin miedo que 
San Juan no debe tener temor incluso a 
empefiarse con tal de lograrlo, si para ello 
hubiera de recurrir a préstamos de entida- 
des oficiales o privadas. 

La obra, de llevarse a cabo, es de las 
que consagrarían para toda la vida a un 
Ayuntamiento. A todos. Aqui no hay dis- 
tinción política. Todos deben estar de 
acuerdo y ante esto no tengamos miedo 
a engafíarnos. ¿Dónde? ¿Cómo? Eso tie- 
ne solución fiicil aunque creemos es lo de 
menos. El fin justificaría los medios. 

El pintor que cederla no sólo su obra, 
sino parte de su incalculable patrimonio, 
sólo tiene un anhelo: Que el museo lleve 
el nombre de su hija Beatriz. 

Ayuntamiento: lanzate ya, con los ojos 
cerrados. Aqui estamos nosotros, en le- 
tra impresa, ademhs de para exigirlo, pa- 
ra defenderte y apoyarte. 

estando previsto cubrir algunos de estos 
puestos también en propiedad a través de 
una oposición libre. 

En cuanto al segundo punto del Plan 
de Obras y Servicios del 85, se ha hecho 
una memoria valorada que se ha enviado 
a la Diputación para poder optar a la 
subvención que ésta establece para em- 
pezar las obras. 

El total de valor de las obras ascienden 
a 45.808.927 pesetas de las que el 75 por 
ciento, o sea 34.356.695 corresponden a 
subvención de la Diputación y el resto, 
alrededor de los once millones son de 
aportación municipal y contribuciones es- 
peciales. 

Las calles a arreglar en cuestión son las 
siguientes: 

GENERAL SANJURJO: Toda la calle. 

En toda la calle se realizarán las si- 
guientes obras: Reposición y nivelación 
de bordillos, levantado y pavimentación 
de aceras y levantado y reposición de 
capa de rodadura en calzada, con un 
presupuesto de 3.686.800 pesetas. 

ALCAZAR DE TOLEDO: Tramo com- 
prendido entre la calle Mayor y la Ram- 
bla. 

En este tramo se realizarán las siguien- 
tes obras: Reposición y nivelación de bor- 
dillos, levantado y pavimentación de ace- 
ras y levantado y reposición de capa de 
rodadura en calzada con un presupuesto 
de 1.168.070 pesetas. 

JAIME 1: Toda la calle. 

En esta calle se realizarán las siguientes 
obras: Modificación del trazado de aceras 
con formación de bandas de aparcamien- 
to combinadas con ensanchamiento pun- 
tual de aceras, incluso p.p. de plantación 
de arbolado, alcorques y reposición de 
pavimento; instalación completa de alum- 
brado público incluso báculos y lumina- 
rias; reposición de capa de rodadura en 
calzada, con un presupuesto de 7.744.800 
pesetas. 

CAPITAN MARTI: Tramo comprendido 
entre la calle del Carmen y Jaime l. 

En este tramo se realizarán las siguien- 
tes obras: Reposición y nivelación de bor- 
dillos; levantado y pavimentación de ace- 
ras; y levantado y reposición de capas de 
rodadura en calzada, con un presupuesto 
de 1.108.800 pesetas. 

PROLONGACION DE MANOLO MORAN: 
Tramos comprendidos entre la calle San 
Antonio y Maestro Bonafonte y el tercer 
tramo comprendido entre las calles Les 
Oliveres y Los Olmos. 

En ambos tramos se realizarán las si- 
guientes obras: Pavimentación de acera 
sobre solera existente. 

En el segundo tramo entre las calles 
Maestro Bonafonte y Los Olmos las obras 
serán: Nivelación de aceras y reposición 
de pavimento; y levantado y reposición 
de capa de rodadura en calzada. 

En toda la calle se realizará la siguiente 
obra: Instalación completa de alumbrado 
público incluso báculos y luminarias con 
un presupuesto de 3.198.300 pesetas. + 



MAESTRO BONAFONTE: Tramo com- 
prendido entre Lamagniere y Prolonga- 
ción Manolo Morán. 

En este tramo se realizarán las siguien- 
tes obras: Capa de rodadura con aglome- 
rado asfáltico y reposicibn o acondiciona- 
miento de farolas para alumbrado públi- 
co, con un presupuesto de 992.000 pese- 
tas. 

JOSE LAMAGNIERE: Toda la calle. 

En esta calle se realizarán las siguientes 
obras: Levantado y reposicibn de capa de 
rodadura en calzada; levantado y pavi- 
mentación de aceras incluso nivelación 
de bordillos; reposición o acondiciona- 
miento de farolas para alumbrado públi- 
co, con un presupuesto de 5.376.600 pe- 
setas. 
LOS OLMOS: Tramo comprendido entre 
las calles Prolongación Manolo Morán y 
Lamagniere. 

En este tramo se realizarán las siguien- 
tes obras: Levantado y reposición de ca- 
capa de rodadura en calzada; levantado y 
reposición de aceras e incluso nivelación 
de bordillos. 

En toda la calle se realizarán las si- 
guientes obras: Instalación completa de 
alumbrado público, incluso báculos y lu- 
minarias, con un presupuesto de 4.420.400 
pesetas. 

ACCESO A COLEGIO RAJOLETES E 
INSTITUTO DE E.M.: En toda la calle se 
realizarán las siguientes obras: Compac- 
tación de firme y reposición de capa de 
rodadura en calzada; instalación de alum- 
brado público e incluso colocación de 
luminarias y lamparas sobre báculos exis- 
tentes, con un presupuesto de 1.330.000 
pesetas. 

BENIMAGREL'L: Toda la calle. 

En toda la calle se realizarán las si- 
guientes obras: Nivelación de bordillo y 
reposición, siguiendo la alineación actual; 
levantado y pavimentación de aceras; le- 
vantado y reposición de capa de rodadu- 
ra en calzada, con un presupuesto de 
5.882.800 pesetas. 

PROL. DOCTOR IBORRA: Tramo entre 
Salvador Montesinos y Avenida Beni- 
dorm. 

En este tramo se realizarán las siguien- 
tes obras: Explanación con desmonte y 
terraplanado de terreno, colocación de 
bordillos en ambos lados de la calle sobre 
cimientos de hormigón, formación de fir- 
me para calzada, canalización para alum- 
brado público en ambas aceras, pavimen- 
tación de aceras sobre solera previa y 
capa de rodadura asfáltica; instalación de 
alumbrado público, con un presupuesto 
de 4.253.280 pesetas. 

NAVARREGUI: Toda la calle. 

En toda la calle se realizarán las si- 
guientes obras: Reposición de la capa de 
rodadura, con un presupuesto de 672.000 
pesetas. 

CICLOS GOMEZ 
F.XPOSI( I O K  
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Opiniones del Grupo lndependiente 
sobre el Avuntamiento 

~1985 año de la construcción del gran Parque de San Juan? 

En el número anterior hicimos públicas 
unas manifestaciones del señor Alcalde 
sobre cuál era la situación de nuestro 
Ayuntamiento para un mejor conocimien- 
to de nuestros ciudadanos, pero esto no 
sería completo se no plasmaramos en 
nuestro boletín cuál es la opinión de la 
oposición y por ello nos pusimos en con- 
tacto con don Guillermo Ivorra, portavoz 
del grupo Independiente, quien nos dijo 
lo siguiente: 

Desde un principio, los miembros del 
grupo lndependiente nos planteamos el 

Replica del alcalde 
al artículo aparecido 

en nuestro Boletín 
sobre el Mercado 

Como contestación al articulo apareci- 
do en el Boletín n." 38 de LLOIXA sobre el 
Mercado: foco de problemas, Vicent Bae- 
za, alcalde de la Villa hizo las siguientes 
puntualizaciones al respecto: 

Por acuerdo plenario de este Ayunta- 
miento, todos los concejales, al margen 
de su pertenencia a grupo político tienen 
asignada por delegación de esta alcaldía 
una concejalía, por tanto, cada concejal 
tiene una parcela de actuación desde su 
responsabilidad. 

Planteado esto sólo debería decir que si 
alguno de los concejales de este Ayunta- 
miento se siente ((incapaz)), ((desborda- 
do», ((impotente)) o «desilusionado», que 
reflexione un momento y tenga bien claro 

qué es lo que tiene que hacer. 

No creo que baste con denunciar los 
problemas de sus propias competencias 
sino que debe buscar soluciones y poner- 
las en práctica haciendo su seguimiento y 
no olvidándose de su responsabilidad. 

porqué en el Ayuntamiento y la razón es 
por que nos gusta trabajar por el pueblo 
al cual representamos y que intentamos 
por todos los medios colaborar en el 
buen gobierno. Hasta el momento no 
hemos tenido grandes problemas, salvo 
algún que otro roce, pero que se ha ido 
arreglando poco a poco en las distintas 
comisiones de gobierno, con sus tiras y 
aflojas, con lo cual en más de un pleno o 
reunión ha habido consenso. 

Con estQ queremos dejar plasmado 
que no nos oponemos por oponernos y 
que si una cosa es buena para el pueblo, 
también lo debe ser para nosotros. Nun- 
ca ha habido discrepancias profundas, 
salv6 en pequeños problemas con alguna 
concejalía determinada por asuntos de 
remuneraciones o en el último caso con 
las asignaciones de la Fundación Deporti- 
va Municipal donde de 300.000 pesetas 
se ha pasado a 700.000 de gastos de 
representación de la presidencia y yo pre- 
guntaría jestos gastos en base a qué? 
porque si el presidente es un concejal, su 
labor al frente de la Fundación no es 
acorde con su cargo de concejal. 

En cuanto al funcionamiento del Ayun- 
tamiento y dado que estamos en una 
oposición moderada, prácticamente en 
algunos momentos vamos a remolque de 
las prisas de última hora. Está claro, a H, 
parecer, de que existe una cierta discor- 
dancia en el funcionamiento de las distin- 
tas concejalías y responsabilidades y que 
ello pues es consecuencia de que la mar- 
cha no sea mucho más acorde con lo que 
San Juan necesita. Se precisa pues una 
mayor agilización de la marcha del Ayun- 
tamiento. 

La falta de información es otro factor 
que ha influido para que no hubiera ese 
consenso desde el principio, pues se han 
tenido que suspender muchas reuniones 
para que pudieramos estudiar esos temas 
de una manera superficial. Esto, no obs- 
tante, no quiere decir que haya habido 
una oposición de forma categórica a pa- 
sarnos los informes, sino que más bien, + 



posiblemente y dado que el grupo es 
mayoritario, tiene la posibilidad de apro- 
bar sin el consenso de nadie, lo haya 
hecho, y si la opinión de la oposición es 
favorable a ese punto; pues mejor para 
ellos. 

En la corporación anterior, nos encon- 
tramos más de una vez con una fuerte 
oposición por parte del P.S.O.E., pero 
nuestro planteamiento de independien- 
tes, no supeditado a ningún partido polí- 
tico no es propenso a realizar esa serie de 
panfletadas que antes se hacían, y diría a 
todas aquellas personas que opinan que 
no hacemos una oposición fuerte, que si 
tienen que decir algo al respecto, que nos 
tienen en el Ayuntamiento para sacar esos 
temas a la luz. 

Ror lo que respecta al funcionamieno 
del Ayuntamiento, en estos momentos, 
está más o menos, de acuerdo con las 
posibilidades que tiene. Tampoco preten- 
demos que el Ayuntamiento sea el lugar 
donde se puedan discutir intereses par- 
ticulares, porque a nosotros en la anterior 
corporación se nos calificó de dictatoria- 
les y que utilizabamos el Ayuntamiento 
para reuniones de partido, y actualmente 
parece ser que sí que se utiliza. 

El Ayuntamiento, según se dijo, era la 
casa de todos, pero parece ser que se 
han dictado normas para que el personal 
llege y se encuentre con trabas al pedir o 
consultar algunas cosas; también en el 
Ayuntamiento, y no quiero decir que no se 
estén llevando con estricta regularidad, el 
asunto del personal dependiente del mis- 
mo en cuanto a su contratación, pues 
parece ser que existe divergencias dentro 
del grupo mayoritario en cuanto a la con- 
tratación de alguien.. . 

El Ayuntamiento adolece de falta de 
información y en algunos momentos se 
han presentado mociones y han tardado 
hasta meses en ver la luz pública, y esto 

La gestión económica del polideportivo 
preocupa a los Independientes. 

nos induce a pensar que la mayoria intro- 
duce el punto cuando le interesa y por 
supuesto cuando tiene preparada la repli- 
ca como es lógico, pero que no quiere 
decir que aceptemos de pleno esa répli- 
ca. 

En cuestiones de contratación de tra- 
bajos, no se ha seguido una política de 
puertas abiertas y ello es óbice para que 
la gente del ramo se sienta marginado 
por parte del Ayuntamiento. 

Estamos en un momento crucial, en 
cuanto al buen funcionamiento y en 
cuanto al futuro de San Juan, refiriéndo- 
nos a la Depuradora de las aguas residua- 
les y que parece ser que se va retrasando 
a consecuencia de «La callada por res- 
puesta)) de la Administración Central. 

Yo he formado parte de la Mancomuni- 
dad y se que un asunto que estaba prác- 
ticamente terminado en cuanto a contra- 
tación y que por deficiencias en la conce- 
sión del crédito, se ha ido retrasando has- 
ta que hoy en día no se sabe si se empe 
zarán las obras o no. 

En cuanto a la Autovía, creo que todos 
los grupos podríamos ver la forma de que 
fuera desplazada de San Juan y que no 
concebimos como oposición, que el gru- 

LLORC A agencia inmobiliaria 

estates agency 

Avda. Rambla, 27 Teléfono 65.57.64 SAN JUAN (Alicante) 

Ir PARCELA MUY CERCA DE ALICANTE, Urbanización La Huerta, 1.220 metros cuadrados, 
vallada y cerrada, garaje, piscina de cemento, agua y luz 1.900.000 pesetas. Facilidades 3 
años. 

+ PARCELA EN COJETA FUMA, 1.000 metros cuadrados. 950.000 pesetas. 
+ RESIDENCIAL LA MOLETA, chalets semi adosados de U.P.O. ilnfdrmese! 
+ BÓNGALOWS MUY CERCA DEL MAR, a estrenar, llave en mano. 5.250.000 pesetas, 

facilidades. 

Ir DISPONEMOS DE PLAZAS DE GARAJE, desde 260.000 pesetas. En P. Constitución. 
+ FINCA RUSTICA de 4.000 metros cuadrados, con 300 metros cuadrados de naves. Para 

explotación granja o similar; otra en San Juan de 9.000 metros cuadrados. 
+ LOCAL MUY BIEN MONTADO 1.500.000 pesetas. 
~r CASA EN BUSOT, en dos plantas, 3 dormitorios, 1 baño, cambra, 2 terrazas, 2.000.000 

pesetas. 
Ir PlSO EN SAN JUAN, 3 dormitorios, 1 baño, salón, cocina, terraza, 2.100.000 pesetas. 
+ SAN JUAN, PlSO MUY CENTRICO, 3 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, cocina amueblada, 

terraza, galería, 3.000.000. Facilidades. 
+ ALICANTE, PlSO EN CALLE SERRANO, 4 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, gran salón, cocina 

amueblada, 2 terrazas, plaza garaje, 3.700.000. Contado. 
+ CHALET EN ZONA DE COLEGIOS. A estrenar, parcela 1.100 metros cuadrados construidos 

~1300 metros cuadrados en 2 plantas, 4 dormitorios, 2 baños, salón, cocina, terraza, hueco 
piscina, 6.500.000 pesetas. 

po mayoritario y los municipios afectados 
acepten una autovía en los términos indi- 
cados y por un lugar que va en detrimen- 
to de nuestro escaso suelo y de nuestro 
término, sea elevada o subterránea, pues 
el impacto ambiental será perjudicial para 
la zona escolar. 

Los que piensan que se puede revertir 
la 332 a San Juan, que no se hagan 
ilusiones pues también se pidió la rever- 
sión de la que pasa por la calle San 
Antonio y sin embargo nos la han dene- 
gado recientemente. 

Lo que a nuestro grupo nos llama la 
atención y nos extraña es que las fuerzas 
mayoritarías de los Ayuntamientos no sea 
suficiente para poder desviar esa autovía, 
y sin embargo los intereses particulares 
de un gran Ayuntamiento predominen 
sobre el resto de Ayuntamientos. 

Cambiando de tema queremos decir 
que algunas de nuestras concejalías están 
abandonadas. Yo particularmente he pe- 
dido al veterinario de una vez que me de 
una relación del material necesario y has- 
ta la fecha no me ha contestado. Hace 
unos 6 meses presenté en el Ayuntamien- 
to  una lista de necesidades urgentes y no 
se me ha contestedo; en el mercado tam- 
bién se presentó una relación de trabajos 
urgentes y no se han realizado; en tráfico 
han llegado momentos en que la opinión 
de cualquier concejal de la mayoria a 
privado sobre el concejal de tráfico. 

También, y durante estos días, se ha 
vuelto ha hablar del Trenet y recuerdo 
que en años posteriores y en la legislatura 
anterior, hice ver en reuniones llevadas al 
efecto sobre el problema de que el Ayun- 
tamiento de San Juan se debería oponer 
siempre a que el trazado del Trenet pasa- 
rá por nuestros límites por la sencilla ra- 
zón de que las edificaciones o los planes 
de los otros Ayuntamientos harían coinci- 
dir sus patios con su término, cortando 
de esa manera nuestra expansión hacia el 
mar. 

Una de las propuestas que se hizo por 
aquellos días fue hacer estación término 
en Campello y que creo que es una b u e  
na medida apoyar esta idea, coordinán- 
dola con un buen servicio de autobuses 
que lleguen hasta el centro de Alicante. 

Otro de los temas que nos ha llamado 
la atención es que en los presupuestos 
del 84 no se haya consignado partida 
presupuestaria para el comienzo de las 
obras del Parque de San Juan en terre 
nos de la Residencia de Previsión Sanita- 
ria Nacional y la creación de nuevas zo- 
nas verdes, así como la apertura de nue- 
vos viales aparte de los ya consignados. 

Por lo que respecta al Parque Ansaldo 
se debe intentar que sus habitantes se 
sientan vecinos de San Juan, no margi- 
nados y que piensen que aquí tienen que 
vivir y ser tratados como vecinos. 

Un  asunto que nos preocupa es hacer 
que en el Ayuntamiento se trate a todas 
las personas con el mismo rasero, sin 
mirar ideologías, pues en un tema que se 
ha dado. También y como profesional 
implicado quisiera decir que hasta la fe- 
cha y en el Cristo de la Paz se han 
venido dando clases para la obtención del 
graduado escolar nocturno, pero este 
año, parece ser que estas clases depen- 
den ahora de la conselleria y del Ayunta- 
miento a través de un concierto, desco- 
nociendo en estos momentos si se van a 
dar las clases o no.-Esto no quiere decir 
que esté interesado en dar estas clases, + 



pues es una cosa que me gusta y espero 
se solucione lo antes posible. 

En cuanto a lo que respecta a cuestio- 
nes de orden público, el tema es preocu- 
pante, pero no por culpa de las fuerzas 
de orden ni de la policía municipal. No se 
puede pretender tener un policía en un 
lugar determinado y a una hora determin- 
nada porque eso es imposible. 

La plantilla de la policía municipal ha 
sido tema en varias reuniones pero no 
quiero decir nada más para que el señor 
Alcalde no crea que me adelanto a los 
acontecimientos por el posible aumento 
en su número. Incumbe a él decir si se 
van a crear o no más plazas; sin embargo 
pediría que esta postura fuera recíproca, 
o sea que con ello quiero decir que «se 
cual es mi posición, cual es mi situación, 
cual es mi pueblo, y me mantengo en mi 
puesto y no quiero pisar un terreno que 
no sea el mío». 

Por lo que hace referencia a la plantilla 
del Ayuntamiento, se precisa una renova- 
ción, no en cuanto a personal, sino en 
cuanto a número y puestos de trabajo. La 
organización esta en buenas manos, pero 
para ello se necesita una plantilla cualifi- 
cada. 

A partir de enero y con la entrada en 
vigor de la nueva ley de régimen local, 
nuestro papel decisorio será nulo, aunque 
hoy en día también lo es y prueba de ello 
es que en más de una vez y en la convo- 
catoria de plenos se nos ha relegado al 
puesto de los señores concejales, tenien- 
do la condición de tenieiites de alcalde. 

Creo que la explicación de esto es que 
no hay opción a sustitución al no haber 
decreto de la alcaldía para, no optar, 
porque en ningún momento y nada más 
lejos de mí, que optar a ocupar cualquier 
puesto de relevancia, dada la gran pro- 
blemática que tienen los puestos de man- 
do; pero como realmente no hay decreto 
que atestigüe que somos coparticipes de 
esa sustitución al alcalde, quizás sea esa 
la causa de vernos relegados en varias 
veces al puesto de los señores conceja- 
les. 

Con esto quiero decir que «se donde 
estoy, cual es mi posición, y cual es mi 
puesto, y que jamás, ni ahora, ni antes, 
ni nunca pretenderé pisar un terreno que 
no sea mío». 

Y por último y para terminar, volver 
sobre el aunto de la Fundación Deportiva 
Municipal y hacer constar nuestra inquie- 
tud por el tema económico y que el con- 
tribuyente sepa en que se gasta el dinero 
y cual es su destino. 

Se puede permitir que un Ayuntamien- 
to tenga unos gastos más o menos eleva- 
dos de representación, pero que una 
Fundación Deportiva y el gerente de la 
misma tenga unos gastos de 700.000 pe- 
setas considero que es una barbaridad, 
por mucha representación que tenga y 
que estamos dispuestos a sacarlo a la luz 
pública. 

Traspasos de una partida a otra para 
hacer aumentar los gastos de representa- 
ción a 700.000 pesetas es inconcebible, y * 

más cuando a la fecha. de hoy aún no 
sabemos el estado de cuentas del Torneo 
Villa de San Juan del año 1983. 

Creemos que la intervención del Ayun- 
tamiento, tal y como se acordó y que 
reza en los estatutos, debería de interve- 
nir, pues el volumen que se tiene en 

SAN 
La calle San José, que nace en la 

reducida Plaza de la Cruz, fue fundada en 
el siglo XVIII. Como indican M. Sánchez 
Buades y Federico Sala en su ((Resumen 
Histórico)), el nombre lo tomó de una 
ermita construida en un lugar cercano, 
que fue erigida en honor de dicho santo, 
aunque fue mayormente conocida como 
((Carrer N o u ~ ,  nombre que aún es utiliza- 
do por algunas personas cuando se refie- 
ren a esta calle. Como algunas otras de 
nuestro pueblo, denota antigüedad por 
su estrechez evidente y la existencia de 
algunas casas que muestran a las claras 
el paso del tiempo por sus puertas y 
estructuras tan desvencijadas como, a 
veces, añorantes. 

La historia concreta de la calle San 
José no muestra ningún hecho realmente 
notable, aunque sí algunas anécdotas de 
cierto relieve como el incendio provocado 
por las tropas napoleónicas en algunas 
casas al principio del siglo pasado. 

JOSE 
También cabe reseñar que esta calle ha 

resistido el paso de ingente tráfico, pues- 
to que formaba parte de la carretera ge- 
neral, hasta que se inauguró el nuevo 
trayecto, y en la actualidad todavía so- 
porta la circulación de gran número de 
vehículos, no sólo sanjuaneros, porque 
es un paso clave para los que, desde 
pueblos vecinos, van hacia la capital. 

En la actualidad consta de unas cua- 
renta viviendas, estando alojadas treinta 
y tres por otras tantas familias, que hace 
un total de ciento nueve vecinos, cuyo 
problema más acuciante esté, quizás, en 
la super-estrechez de las aceras, lo que 
unido al numeroso tráfico, haga que el 
tránsito por esta calle no sea todo lo 
seguro que se podría desear. 

R.P. 

1 CONSULTA DE TRAUMATOLOGIA 
Dr. José Romero 

Dra. Magdalena Alonso 
CONSULTAS: 

De lunes a viernes, de 11 .O0 a 13.00. horas 

I I Tomás Capelo, 3 

Teléfono 65 -66.48 a SAN JUAN 

estos requiere la intervención del Ayunta- 
miento. Esperemos que ahora a final de 
año se presente un estado de cuentas 
con facturas, vales, etc., porque en una 
fundación es necesario llevar las cosas 
bien controladas, exactamente igual que 
el Ayuntamiento. 

Salvador~Montesinos, 19 
SAN JUAN 



Réplicas del Parque Ansaldo 
Siguiendo con el problema del Parque 

Ansaldo y como réplica a las declaracio- 
nes formuladas por Celestino Bernaldez, 
vecino de dicho barrio, nos pusimos en 
contacto con don Domingo Sánchez, pri- 
mer teniente de alcalde del Ayuntamiento 
de San Juan para conocer la versión 
oficial de nuestras autoridades. 

En primer lugar, comenzó diciendo, no 
es cierto que el Ayuntamiento esté ocul- 
tando datos, estamos con las puertas 
abiertas para dar todo tipo de informa- 
ción a la Comunidad General de Parque 
Ansaldo y no a un vecino determinado; y 
más cuando este vecino se quiere repre- 
sentar sin ningún documento que así lo 
testifique. A la Comunidad General le he- 
mos ofrecido todo tipo de documentos 
que nos han solicitado para ver cómo 
estaba el tema de las cesiones de Visoal- 
sa al Ayuntamiento, teniendo en estos 
momentos una fotocopia de la escritura 
de cesiones al Ayuntamiento anterior al 
año 81. 

El Ayuntamiento no tiene interés en 
ocultar las cosas, pero lo que sí quiere es 
hacerlo con aquellas personas que repre 
senten a la mayoría de los vecinos. 

En cuanto al tema del Depósito del 
agua hay que hacer dos cuestiones. En 
su momento ese depósito tuvo desper- 
fectos originados por los vecinos del Par- 
que Ansaldo, esos depósitos legalmente 
son de la comunidad a todos los efectos, 
quiere esto decir que al igual que en un 
bloque de viviendas hay un depósito para 
todas las viviendas, en Parque Ansaldo 
hay un depósito general para todos los 
bloques, para que los costes de manteni- 
mientos fuerean inferiores. Por lo tanto 
queda claro que el depósito es de la 
Comunidad General, al margen de que el 
Ayuntamiento en su día haya recibido ese 
depósito. 

El Ayuntamiento actual vio el problema 
de unos vecinos y el problema existente 
con el consiguiente riesgo sanitario, asu- 
miendo el compromiso y encargándose 
de la limpieza, reparación y posterior va- 
llado del recinto. En ningún momento las 
aguas que llegaban a las viviendas esta- 
ban en malas condiciones, pues ese de- 
pósito sólo entraba en funcionamiento 
cuando la presión general bajaba, Ilegan- 
do el agua a las viviendas de la red gene- 
ral. 

En cuanto al Plan Parcial realmente 
parece ser que se ha incumplido en algu- 
nos puntos. El expediente está abierto 
todavía y los técnicos están estudiando el 
tema; si se demuestra que han habido 
irregularidades en el Plan Parcial, se ac- 
tuará en consecuencia y se pedirán res- 
ponsabilidades, constándonos que por 
parte de la Administración Central se está 
trabajando en el asunto, estando el expe- 
diente listo para finales de año. 

Otro de los temas conflictivos de la 
zona es el cobro del alquiler de los co- 
mercios y arreglo de la zona común. Este 
es un tema que podría hablarlo la Comu- 
nidad General pero como pertenezco 
también a dicha comunidad puedo dar la 
opinión de ella. 

Todos sabemos que hasta hace poco 
nadie representaba a toda la comunidad y 
por este motivo, todos los asuntos que 
incumbían a la comunidad, se abandona- 
ron, circunstancia que fue aprovechada 
por mucha gente para no pagar sus alqui- 
leres. Esto ha llevado a un desastre en la 
economía de la Comunidad General, al 
no poder hacer frente a los gastos. 

Una vez que la Comunidad ha quedado 
legalmente constituida, se han iniciado 
los expedientes oportunos de desahucio o 
el cumplimiento fiel de esa deuda. Hoy 
en día están todos los expedientes falla- 
dos, con un 80 por ciento de deshaucio, 
faltando la resolución del resto. En estos 
momentos la Comunidad General está 
cobrando y traspasando los locales dispo- 
niéndose del dinero suficiente como para 
empezar a reponer el alumbrado que no 
es público. 

Por parte del Ayuntamiento ya puedo 
anticipar de que vamos a iniciar unas 
negociaciones a través de la Comunidad 
General del Parque Ansaldo para asumir 
a corto, medio y largo plazo unos com- 
promisos en función de las posibilidades 
enconómicas del Ayuntamiento y de po- 
der rehacer toda la zona ajardinada dotan- 
dola de unos servicios mínimos. La vo- 
luntad política del Ayuntamiento es aten- 
der dentro de las posibilidades, las nece- 
sidades de cada zona, sin preferencias 
por unas más que por otras. 

RAYOS X 

HORARIO.  

LUNES A VIERNES: 5.00 A 8.00 TARDE 

SABADOS: 10.00 A 12.00 MANANA 

Tomás Canelo. 3 reiéfono 65.66.48 

En cuanto a realizaciones a corto plazo 
en la zona del Parque Ansaldo se van a 
acometer las siguientes cuestiones: 

1."- Una señalización general de to- 
dos los bloques. 

2.O- Colocar señales de tráfico allí 
donde falten. 

3.' - Limpieza general. 

4.O - Instalación de bancos. 

5. " - Colocación de fuentes. 

6." - Creación de un parque infantil. 

7." - Instalación de una valla fija frente 
al Colegio. 

8." - Gestionar del INEM e IRYDA pa- 
ra acondicionamiento de los parques Mu- 
nicipales. 

9." - Gestionar en Gobierno Civil para 
que se refuerce la dotación de guardias 
civiles, y que se disponga de una pareja 
en servicio continuo, sobre todo por la 
noche. 

Por lo que respecta al abandono exis- 
tente en la zona, está claro que es un 
tema de conciencia cívico ciudadana. El 
Ayuntamiento no puede ir vigilando si los 
vecinos limpian o no sus recintos; ahora 
si lo que se pretende es que el Ayunta- 
miento entre a saco a solucionar los pro- 
blemas domésticos, es mucho pretender, 
y lo que procede es que los vecinos to- 
men conciencia y ellos mismos denun- 
cien estas irregularidades que les atañen. 
a ellos, actuando luego el Ayuntamiento 
en base a esas denuncias. 

A consecuencia de estos problemas, 
muchos vecinos están pretendiendo des- 
calificar sus viviendas y poder optar a 
otras de protección oficial pero es un 
tema que depende del Ministerio de la 
Vivienda. También en estos momentos se 
pretende depurar de inmediato a los ocu- 
pantes de viviendas ileaales. Tenemos 
pruebas fehacientes de que hay muchas 
familias que ocupan viviendas de forma 
ilegal, dándose casos incluso de traspa- 
sos de viviendas. 

El Ayuntamiento al tener constancia de 
estos hechos se ha entrevistado con el 
Gobernador Civil, teniéndose vía libre pa- 
ra solucionarlos y desalojarlos de inme- 
diato. 

Estas viviendas son otorgadas por el 
MOPU, según la propuesta del Ayunta- 
miento a la vista de unos informes y el 
estudio de las condiciones de cada solici- 
tante. En lista de espera en estos mo- 
mentos tenemos 30 solicitudes estando 
todas las viviendas ocupadas, y a la espe- 
ra de la depuración de los vecinos ilega 
les. 

Un tema que nos preocupa mucho en 
estos momentos es el alto índice de peli- 
grosidad que existe. Se están proliferan- 
do los atracos a pleno día a pesar de los 
refuerzos en la vigilancia. 

Y para terminar en el Colegio del Par- 
que Ansaldo y depués de una gran lucha 
del Consejo de Dirección, APAS, Claus- 
tro de Profesores y Concejal de Educa- 
ción hemos conseguido de que se dote 
de 5 plazas más al Colegio, entre ellas un 
aula de apoyo y otra de educación espe- 
cial. 



1 DATOS DE INTERES 1 
A partir de este número vamos a abrir 

un nuevo apartado en el boletín. Se trata 
de dar a* conocer los datos que hacen 
referencia a nuestro juzgado, así como 
otros de interés y relacionados con el 
órden público. 

Mensualmente iremos haciendo el ba- 
lance y para empezar lo que hemos he- 
cho ha sido en borrar todo lo acontecido 
hasta finales de octubre. Los datos en 
cuestión son: 

JUZGADO 
Niños nacidos y registrados en San 

Juan, 18. 
Matrimonios canónicos, 42. 
Matrimonios civiles, 2. 
Defunciones, 65. 

IGLESIA 
PARROQUIAL 

Bautizos desde el 1 de enero al 31 de 
octubre, 131. 

Defunciones registradas desde el 1 de 
enero al 31 de octubre, 86. 

Matrimonios celebrados en el mismo 
período, contando la iglesia de la Santa 
Faz, que pertenece eclesiásticamente ala 
parroquia de San Juan, 154. 

COMANDANCIA DE 
LA GUARDIA CIVIL 

Durante el mes de octubre se han pre- 
sentado 12 denuncias en el Puesto de la 
Guardia Civil de San Juan, por delitos 
cometidos contra la propiedad. 

Han sido detenidos por este motivo 2 
individuos y otro más por comprar efec- 
tos procedentes de robo. 

Tambitíe la Guardia Civil detuvo a dos 
personas más por agresión, siendo una de 
las víctimas un Policía Municipal de San 
Juan. 

Como hecho destacado se reseña la 
detención por la Guardia Civil de un veci- 
no de San Juan, de 36 años, por dedicar- 
se a rellenar botellas vacías de whisky de 
las marcas ((Jhonny Wlaker)), ((Ballanti- 
nem, ((Chiva's)), ((100 Pipers)) y ((Vat-69)) 
con whisky de las marcas «W-Trkey)) y 
«DYC», mezclándole, como en el caso de 
((Jhonny WTker», caramelo líquido para f simular el co or original de este whisky. 

Para llevar a cabo sus actividades ilega- 
les utilizaba un almacén ubicado en la 
partida Torregrosa de San Vicente donde 
procedía al rellenado de las botellas y en el 
que le fueron intervenidas botellas vacías 
de diversas marcas de whisky y otras ya 
rellenas y preparadas para su venta, por 
valor aproximado de un millón de pesetas. 

Dicho individuo fue puesto a disposi- 
ción de la autoridad judicial. 

CABITAN 
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ll RAMOS DE NOVIA ARREGLOS DE IGLESIAS CORONAS 

COSAS 
DE 

BATISTE 
Batiste dice que el sistema de factura- 

ción de Hidroeléctrica Española fue in- 
ventado por los egipcios, pues cada uno 
de estos recibos es un auténtico jeroglífi- 
co (al menos para él), con expresiones 
tales como «tarifa», «lectura», ((consu- 
mo)), «car-abo)), ((coeficiente)). 

Y lo mismo ocurre con los de la CTNE, 
cuyas palabras «abono», ((servicio auto- 
mático)), ((aplazamiento)), ((tarifas)), no le 
dicen nada. Pero como ya se puede pres- 
cindir de estos servicios, al final hace un 
esfuerzo para olvidar el cabreo y quita de 
su vista el recibo; unas veces lo archiva u 
otras lo tira a la papelera. 

Del teléfono, algunos podríamos esca- 
parnos, dice, se corta y ya está, y cuando 
se desea hablar con alguien, a patita si 
está cerca, o a una de las cabinas que 
tanto abundan por esas calles de Dios. 
Pero de la luz y del agua no podemos 
prescindir si es que queremos vivir como 
personas civilizadas; y ya puedes protes- 
tar, i predica Antón. ..! y tenemos que 
tragar queramos o no. 

Alguien al oír a Batiste quizás diga que 
es un «oreja» porque los términos utiliza- 
dos en los dichos papeles son claros, 
inteligibles, y autorizados; mas él piensa 
que es mayor el número de los que no 
saben de que va, que el de los otros, y 
que más valdría una mayor simplicidad de 
expresión para que nos entendiéramos 
todos sin tener que recurrir a ese amigo 
que lo sabe todo pero que a veces nada 
nos aclara con su explicación. 

Así pues, lo único que para él está 
completamente claro es el total a pagar; 
claro en cierto modo, porque tampoco a 
ese total puede acostumbrarse ya que 
sube y sube sin cesar y no sabemos hasta 
dónde, ni cuándo se parará. 

- ¡Ay!, si hubiera otro que les hiciera 
competencia, piensa Batiste, ya se esme- 
rarían más en ciertos detalles y no se 
tomarían tan a la ligera lo de las subidas. 
Pero no caerá esa breva, pues si otra 
eléctrica se estableciera (que no se esta- 
blecerá), en cuanto vieran que los clien- 
tes no paran en busca de mejoras, ellos, 
izas!, la compran y asunto solucionado; 
pues qué, si no, cuenta que ocurrió cuan- 
do la C.O.D.E.S.A. 

ISIDRO BUADES 
- 

1 Avda. Rambla. 59 Tel. 65.40.47 - Part. 65.37.29 SAN JUAN DE ALICANTE 
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entrevista a M 

Don RAFAEL PINA FUSTER 
Pormó parte de la lista del PSOE en las 

pasadas elecciones municipales, situán- 
dose en el octavo puesto. Su partido 
consiguió siete concejalías. Debido a la 
dimisión del anterior concejal de fiestas, 
don Rafael Piña , Fuster pasa a ocupar 
esa vacante. 

P.- ¿Nos puede hacer una pequeña 
reseña biográfica? 

R. - Nací en la Línea de la Concep- 
ción, provincia de Cádiz. Estudié el Ba- 
chillerato, e hice unos cursillos de Maes- 
tría Industrial, rama eléctrica. A los 21 
años marché a Francia debido a cuestio- 
nes de trabajo y de la Dictadura Franquis- 
ta. En París estuve estudiando en la 
Alianza Francesa donde hice tres cursos 
de francés, luego me vine a España Y 
realice unos cursillos de aceria industrial, 
más tarde marché a Madrid al no haber 
campo de trabajo en La Línea. En Madrid 
estuve de monitor de cursos del PPO 
(Formación Profesional Obrera), estuve 
tres años realizando este trabajo por va- 
rias ciudades, cada seis meses me trala- 
daban, lo cual me causaba grandes pro- 
blemas debido a que estaba casado y con 
un hijo, por lo que dejé este trabajo y me 
metí como vendedor en una empresa 
multinacional, luego fui jefe de ventas. 
Estuve en Madrid, Sevilla y luego en Ali- 
cante, trasladándome a San Juan hace 
cinco años. 

P. - (Cuáles son tus antecedentes po- 
líticos? 

R. - En Francia estuve en el sindicato 
C.G.T., que era como Comisiones Obre- 
ras aquí en España. Vi lo que era una 
libertad, una Democracia y como se vi- 
vía, y lo comparaba con la Dictadura que 
había en España viendo que aquello era 
mejor. Respeto los ideales de todos, para 
eso soy demócrata, pero estoy convenci- 
do que la libertad y la democracia deben 
existir, sea un  partido u otro el que esté 
gobernando. 

P. - ¿Por qué se afilió al P.S.O.E.? 

R. - Como he dicho anteriormente, en 
el extranjero vi lo que era el socialismo, 
comunicándome con 61. En España des- 
pués de la muerte de Franco empezó la 
Democracia y me afilié al P.S.O.E., tengo 
el carnet desde el año 1976. Cuando vine 
a San Juan trasladé mi  ficha apuntándo- 
me en la Agrupación Local, siendo cuatro 
o cinco solamente, y nos pusimos a tra- 
bajar. 

Me afilié al P.S.O.E. y no a otro parti- 
do, Doraue mi ideal es socialista y no 
extremista. Para mí tan malo es un comu- 
nismo como una Dictadura Totalitaria, 
puede haber una cauce intermedio y creo 
que el P.S.O.E. lo sigue. 

P.- ¿Por qué se presentó a las elec- 
ciones municipales? 

R.- Por dos razones, primero porque 
era Socialista y me lo propusieron, y se- 
gundo porque tengo cuatro hijos, los dos 
últimos son sanjuaneros y tengo que ve- 
lar por su porvenir, esto puede ser una 
ayuda para reformar alguna cosa, por el 
bien de mis hijos y el de todo el pueblo. 

P. - ¿Tiene ya asignada alguna Conce- 
jalía? 

R.- De momento no, ya que va a 
darse una pequeña reestructuración en 
este sentido. Trabajamos en grupo y ayu- 
do en lo que puedo. 

Somos autónomos en nuestras conce- 
jalías, pero procuramos trabajar en grupo, 
todos los martes o miércoles tenemos 
reunión todos los compañeros exponien- 
do cada uno los problemas de cada con- 
cejalía y estudiamos la mejor solución, 
cada uno da su idea y tomamos la más 
conveniente por medio de votación, te- 
niendo libertad de expresión. 

P.- En el supuesto de que se le asig- 
nara la Concejalía de Fiestas, iquá acti- 
tud tomaría? 

R. - Fomentaría las Peñas, me pare- 
cen formidables, han dado mucho auge a 
las Fiestas. La Comisión de Fiestas ha 
trabajado bien este año, ha tenido sus 
defectillos, pero esto es lógico y normal. 
En conjunto estas tiestas me han gusta- 
do bastante. La idea es que la Fiesta sea 
del Pueblo y para el Pueblo y que se 
lleven bien la Comisión de Fiestas, las 
Peñas y el Ayuntamiento, existiendo 
coordinación entre ellos. 

P. - Qué opina del anterior concejal de 
fiestas? 

R. - Yo aprecio bastante a José An- 
gel, él lo sabe, a lo mejor he tenido algún 
roce con él, pero lo aprecio de verdad. Lo 
que ocurre es que lo quiere todo al mo- 
mento y eso no puede ser, hay muchos 
pasos que seguir antes de conseguir una 
cosa, debido a la burocracia. Creo que le 
ha faltado un poquito de madurez. 

P. - ¿Qué opinión le merece la actual 
política municipal? 

R.- Me agrada, se ha avanzado mu- 
cho, creo que el treinta o cuarenta por 
ciento del programa electoral se ha cum- 
plido y pienso que cuando acaben los 
cuatro años estará al cien por cien reali- 
zado. En Deporte se ha dado un fomento 
bastante grande, administrativamente 
también, había una gran cantidad de pa- 
peleeque no estaban al día, por ejemplo 
PRYCA estaba pagando sus impuestos, 
que ascienden a millón y pico, al Ayunta- 
miento de Alicante. También existen em- 
presas que todavía no tienen su licencia 
de apertura. 

P. - ¿Qué aspiraciones políticas tiene? 

R. - Ninguna, solamente trabajar, vivo 
de mi  negocio, mis aspiraciones políticas 
son simplementes estar al servicio doctri- 
nariamente del Partido, hacer todo lo que 
pueda para ayudar al Pueblo, ya que 
somos concejales de todos, aun de aque- 
llos que no hayan votado. 

P. - ¿Qué cree que le falta a San 
Juan? - 

R. - Le falta algún hotel de categoría, 
que le daría más vida al Pueblo. También 
zonas verdes, que están proyectadas. 
También un centro recreativo para la ju- 
ventud. Por lo demás, San Juan es tran- 
quilo, todos nos conocemes y las distan- 
cias son cortas. 

P. - Dejando los temas locales y para 
finalizar, ¿qué opina de la OTAN y del 
Mercado Común? 

R. - Soy partidario del NO a la OTAN, 
debemos estar fuera, lo que ocurre es 
que estamos incluidos en Europa y ésta 
debería estar unida y liberarse de Estados 
Unidos y de la Unión Soviética. 

La entrada en el Mercado Común me 
parece estupenda, creo que en sus as- 
pectos generales será positiva, aunque a 
algunas empresas le perjudicará ya que 
tendrán que modernizarse, lo cual es im- 
prescindible para competir con los países 
europeos. 

P. - Si tiene algo que decir, este es el 
momento. 

R. - Solamente agradeceros vuestra 
atención, adelante con vuestro trabajo, 
que seáis realistas y no os politicéis, que 
las críticas sean constructivas y exactas. 
Pienso que hay que separar la política de 
la vida cotidiana, se puede discutir pero 
después ir juntos a tomar un café, cada 
uno tiene sus ideas y ni yo voy a con- 
vencer a nadie ni nadie va a cambiar mis 
ideales. 

LLOIXA también le agradece el haber 
accedido a esta pequeña entrevista. Es- 
peramos que efectúe su labor con acier- 
to. 

J.A.P. 

N.R.: Con posterioridad a la entrevista, 
pudímos saber que se le había asignado - 
la concejalía de vías y obras. 

i&~emedios \ M." Cerdá Martí 
SAN 3UAN 
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LOS NINOS ESCRIBEN 

RAJOLETES Una fuente m u c h a c h a  Yo soy muevan en este Colegio, vine 
después de Navidad, en febrero. El profe 
sor nos pidió una redacción de tema li- 
bre, así que pensé que la mejor redacción 
que podía hacer era una que tratase de 
Rajoletes. 

Una fuente de agua potable 
cometió un error manifiesto, 
hizo gestos ostensibles, 
gestos de desacuerdo. 

¿Cuál es tu nombre 
bella muchacha? 

¡Mi nombre, señor! 

Si vuestro nombre, 
que dicen que 
expresa amor. 

A mí me parece una verdad patente, 
esa agua que mana de la fuente, 
esa fuente, aquella fuente, 
jmaldita fuente! 

Está situado a las afueras de San Juan, 
cerca de Muchamiel. A este Colegio van 
niños de todos los lugares: San Juan, 
Alicante, Muchamiel, Santa Faz, etc. i NO por Dios! 

Si decidme 
vuestro nombre 

Lleva .debajo suya, 
una extraña estatua 
con una sonrisa burlona 
que no deja de provocarme. 

Entramos a las 9 de la mañana y sali- 
mos a las 12, pero el Colegio permanece 
abierto hasta la 1 del mediodía, y durante 
este tiempo que permanece abierto, tra- 
bajamos o bien vamos a la biblioteca para 
leer. 

Yo me llamo 
Asunción 

Esa fuente memorable luce 
un calor insospechable. 
Merece un buen escarmiento 
toda fuente que no deje beber al sediento. 

j Asunción! 

Sí, Asunción 
es bien señor; 
como ve no 
expresa amor 
sino dolor 

El Colegio se divide en dos bloques, en 
uno van los niños que dan desde parvula- 
rio hasta segundo, y en el otro los que 
dan desde tercero hasta octavo. 

David Montoya Molina 
8. " Rajoletes 

Desde el primer día que asistí a este 
Colegio, lo que más me gustó y me gusta, 
es el compañerismo que existe. Todos se 
ayudan los unos a los otros, intentando 
ser simpáticos con todos, e incluso los 
profesores nos ayudan en cualquier cir- 
cunstancia. 

¡Qué decís! 
2 Dolor? 

Sí señor 
dolor. 

Cuando el mar se enfurezca, 
cuando las olas rompan rugiendo, 
cuando el cielo ennegrezca 
y la lluvia caiga latiendo, 
entonces podrás Ilorar. 

¡YO mataré 
al farsante 
que destrozó 
tu corazón! 

Nos explican las lecciones detenida- 
mente para que todos lo podamos com- 
prender bien, y nos dan mucho tiempo 
para hacer los trabajos que nos mandan 
para casa. 

Cuando el sol brille de nuevo, 
cuando el cielo recobre su color, 
cuando la brisa sople de lleno 
y cuando a las flores vuelva su olor, 
debes dejar de Ilorar. 

Pedro Juárez 
8." Rajoletes 

Algunos de los trabajos que hacemos 
en Rajoletes son muy interesantes: Obras 
de teatro, ayudar en los guiones, cam- 
peonatos deportivos, excursiones, pintu- 
ra al aire libre, y muchas cosas más. 

Cuando el fin llegue a tu alma, 
cuando des tu último gemido, 
cuando llegue tu alba 
y cuando digas adiós al amigo, 
entonces podrás Ilorar. 

Sobre la fuente 
y un árbol Per a xiquets i xiquetes, el col-legi RA- 

JOLETES. Cuando te abandone el amado, 
cuando te sientas morir, 
cuanto tu corazón este ahogado 
y cuando creas que es el fin, 
debes dejar de Ilorar. 

TRlNl FUENTES M. 

sofía Almela Martinez 
8." A FUENTE: ¿Sabes árbol? ... Los días del 

colegio estoy muy contenta porque los 
niños están conmigo, y no paran de apre 
tarme el botoncito para que salga agua. 

ARBOL: Pues yo no puedo decir lo 
mismo que tú, porque los niños no me 
tratan muy bien que digamos. Los que 
peor me tratan son los niños, no es por 
nada, pero es algo que ellos no pueden 
evitar, son así. 

La primavera 
Es el amancer. 
Cuatro pajarillos pían 
hasta el anochecer 
con monotonía. 
Dos arañas comienzan su tejer -- 
con mucha picardía. 3 
Los campos empiezan a florecer 
en tal estación, que da alegría 
verla enriquecer Pablo Gómez Berenguer 
de belleza y armonía. 8." A 

FUENTE: i No te desilusiones, hombre! 
Toma las cosas con más calma y te aho- 
rrarás muchos problemas, ya verás como 
al cabo del tiempo te tratarán mejor. 

ARBOL: ¡Espero que sí, amiga fuente! 
Creo que llevas razón. Me tomaré las 
cosas con más calma, y todo me irá 
mejor. 

FUENTE: ¡Así me gusta! Que seas va- 
liente y tomes las cosas con alegría. 

ARBOL: Descuida, a partir de ahora, 
seremos mejores amigos porque los dos 
tomamos las cosas con alegría. 

FUENTE: Sí, estoy segura. 

NARRADOR: Y a partir de ahora fue- 
ron muy buenos amigos y tomaron las 
cosas con alegría. 

Charito González 
8." 6 Rajoletes 



LA SALSETA 
LA DIADA 

CONVOCATORIA 

- 

El passat 9 d'octubre es celebrava a tot 
el País Valencia el dia més important, a 
nivell autonomic, del nostre poble. O al- 
menys, aixó deien els mitjans informa- 
tius, perque a la nostra localitat ha estat 
un dia més, encara que sense treball ni 
escola. Els nostres valencianissims co- 
ssos passaren el jorn com bonament van 
poder, uns recuperant hores de son, al- 
tres dedicant-se a passejar pels solitaris 
carrers de Sant Joan ... Tan mateix, hi 
hague que s'en recorda per que era un 
dia de festa. Tots aquells transeünts que 
encertaren de alcar els ulls front a la 
facana de I'Ajuntament es trobaren - 0 h  
sorpresa! - amb una pancarta que prete- 
nía ésser I'estandart conmemoratiu de 1' 

¿Siguen los 

Creía que tiempos de privilegios y en- 
chufes, por ser autoridad de alguna de 
las manera, habían pasado a la histo- 
ria. Pero he comprobado que estaba en 
un error. El hecho ocurrió con motivo del 
cobro de los recibos de la contribución, 
para el pago de los cuales todos hemos 
debido de guardar nuestro turno corres- 
pondiente y las largas esperas que ello 
conllevaba, pues no era extraño el tener 
que esperar una hora o más, y en uno de 
esos días, sábado por más señas, uno de 
los concejales, sin guardar su turno y con 
bastante gente en la calle y dentro, entre- 
gó un papelito al señor que buscaba los 
recibos. Este dejando de atender al públi- 
co que allí había, buscó el recibo que el 
señor Concejal demandaba. El hecho 
desde luego no me parece correcto pues 
al menos debía haber tenido este señor el 
detalle de antes que se abriera al público 
entregar su notita o bien cuando no hu- 
biera nadie en la espera, ya que así tan 
descarado queda algo feo y hubo la suer- 
te de que nadie dijo esta boca es mía, 
{verdad señor León? 

H. 

efemeride. I prou!. . . A partir d'ahi, res no 
ens va fer recordar que ens trobaven en 
un poble de la Comunitat Valenciana; 
que som part d'una entitat econbmica, 
cultural, política, social, que te la seua 
propia historia i personalitat, que cele- 
brava el dia mes important a tots els 
nivells, llevat el religiós. 

Caldria preguntar-se quin ha estat el 
punt de reflexió i concienciació de tots 
nosaltres devant aquesta jornada. S i  fa 
no fa, sembla que el nivell d'interes des- 
pertat per la mateixa no es el que es 
mereix. 1, tanmateix, les circunstancies 
polítiques que avui ens envolten son les 
ideals per tal de comencar a reedificar el 
patrimoni perdut, o adormit, si mes no. 
Les injusticies históriques que han depar- 
tit els valencians de llus propia i legitima 

personalitat no han de tornar-se a repetir 
i, per aixó, ens haurem de conscienciar 
de la nostra participació en tot alló que 
veritablement vol dir la Diada. 

El gran problema que tenim, ara y aci, 
es la ignorancia general sobre el tema, el 
desinteres relatiu que I'envolta. Ens hem 
perdut durant les. derreres quatre déca- 
des, i molt abans també, centrant-nos a 
Espanya i hem oblidat la historia, perso- 
nalitat, cultura, i circunstancies de la te- 
rra que trepitgem. La meua modesta opi- 
ni6 es que I'Ajuntament es I'encarregat 
de realitzar la importancia d'aquest dia a 
San Joan, de mostrar la realitat del nos- 
tre país, que sempre ha estat purament 
valencia. Que de profitos hauría estat per 
a tothom portar a la practica alguna acti- 
vitat realment interessant i formativa, que 
comences a demostrar I'interes de la cor- 
poració envers la Diada i també, pel que 
significa, per tal de transmetre aquest a la 
gent, lluny de tots afinitat política i de 
manera objectiva. I no ho ha fet. 

La Diada, deixant de banda folkloris- 
mes «dessustanciats)) i ganyotes innece- 
saries ha de ser el moment de refrendar 
tot el que significa ser valencia, y els or- 
ganismes competents, es aquest cas el 
nostre Ajuntament, els encarregats de 
conduir-la i organitzar-la. 

R. POVEDA 
- 

1 Salvador Mon tesinos, 1 1 -Bajo 

Teléfono 65.59.26 SAN JUAN 

VI CERTAMEN 

DE SANT JOAN" 
L'Ajuntament de Sant Joan d'Alacant, 

junt amb I'Associación Cultural ((LLOI - 
XAD, convoca un Certamen Pobtic, amb 
caracter nacional, que es regira per les 
següents 

BASES 

1. " - Tots el treballs que s'hi presen- 
ten deuran ésser originals i rigorosament 
inedits en vers, i en valencia. El tema sera 
Iliure. 

2." - Hom presentara els treballs me- 
canografiats i escrits per una sola plana. 

3. " - Cada autor presentara un maxim 
de dos treballs, els quals aniran signats 
per un lema. Aquest sera repetit a I'exte- 
rior del qual hi seran el nom i I ' a d r ~ a  de 
I'autor. El traball i el sobre amb el lema 
s'hi presentaran conjuntament. 

4." - L'extensió del poemes no sobre- 
pasara els cent versos. 

5. a - S'hi estableixen els següents pre- 
mis: 

PREMl UNIC: Diploma i 50.000 pesse 
tes. 

6. a - El termini de presentació de tre- 
balls s'inicia el dia de publicacib d'aques- 
tes Bases i finalitza el dia 30 de novembre 
de 1984, a les 22 hores. 

7." - Els treballs deuran remetre's a 
I'Associació Cultural LLOIXA, Carrer Al- 
casser de Toledo, n." 24, baix, San Joan 
dlAlacant, amb la indicación «Per al Cer- 
tamen Poetic)). 

8." - La decisió del Jurat es fara públi- 
ca la segona quinzena de desembre, es- 
sent el lliurament del premi en la data, 
lloc i hora que oportunament s'hi comu- 
nicara. 

9."- El falliment d'aquest Certamen 
sera inapel.lable i si els membres del Ju- 
rat, la composició del cual sera donada a 
conbixer degudament, ho consideraven 
convenient, per mancanca de qualitat als 
treballs presentats, el premi s'hi podria 
declarar desert. 

10." - La concurrencia al Certamen 
implica I'aceptació d'aquestes Bases. Ca- 
da autor no premiat tindra un termini de 
dos mesos per tal de retirar els seus 
treballs. Transcorregut aquest període, 
els treballs no retirats seran destruits. 



Vistas parciales del Depósito de Agua. 

EL ABASTECIMIENTO DE AGUA, 
GARANTIZADO 

Continúan a buen ritmo las obras de 
construcción del depósito de agua que se 
está construyendo en terrenos cercanos 
al cementerio con una extensión de 2.400 
metros cuadrados y una capacidad de 
5.000 metros cubicos, obras que están 
siendo realizadas por Cubiertas y MZOV. 

En un principio las obras estaban valo- 
radas en cerca de 42 millones de pesetas, 
pero debido a un olvido de contabilizar 
los gastos, estos han ascendido a 
45.048.579, exceso que en un principio 
tendrá que asumir el Ayuntamiento si no 
se llega a un acuerdo para ver quién y 
cómo se financian estos nuevos cuatro 
millones de pesetas. 

La Diputación tiene concedida una 
subvención de 18.500.000 pesetas co- 
rriendo el resto a cuenta de Aguas Muni- 
cipalizadas de Alicante, quien se irá 
amortizando de dicho gastos a través de 
cobrar durante los próximos 20 años 3 
pesetas de más en cada metro cubico de 
agua consumida, pudiéndose aumentar o 
disminuir estos años a razón de los futu- 
ros ingresos que se produzcan. 

La propiedad de dicho depósito será 
municipal. 

Más de una vez hemos planteado el 
problema que ocasionan los vehículos 
que se suponen abandonados en la vía 
pública y que según el código de la circu- 
lación pueden ser retirados de la vía pú- 
blica. 

Parece ser que hay problemas legales 
para poder actuar, pues es fácil que un 
conductor diga que su vehículo no está 
abandonado, sino que no lo va a utilizar y 
entonces no se le puede retirar de la 
calle. 

Lo más preceptivo en estos casos sería 
que el Ayuntamiento dictara una Orde- 
nanza reguladora del aparcamiento en la 
vía pública y así se evitarían todos los 
problemas que en la actualidad se están 
dando. 

El Ayuntamiento va a proceder en bre- 
ve a la adjudicación de una serie de obras 
que mejorarán la infraestructura de San 
Juan. En algunos casos, las obras corre- 
rán a cargo del Ayuntamiento, pero en 
otras, estas obras se gravarán con contri- 
buciones especiales que tendrán que ser 
abonadas por los interesados. 

En este apartado puede que se de una 
anécdota muy curiosa. El artículo 2i7 del 
Reglamento de Funcionamiento de las 
Corporaciones Locales dice que los inte- 
resados de la obra y que sean concejales 
o alcalde no pueden tomar parte de las 

deliberaciones, por lo que en dicho punto 
se deberán de abstener los implicados. 

El Ayuntamiento está estudiando la po- 
sibilidad de poder sacar del casco urbano 
las acequias de riego, que en la actuali- 
dad pasan por debajo de nuestras calles 
con las consiguientes molestias que esto 
ocasiona. En otros puntos del pueblo y 
dada la expansión que se está producien- 
do, las acequias están al descubierto y 
como en la actualidad casi no  llevan 
agua, son vertederos de basuras y nidos 
de mosquitos. Sería un gran acierto solu- 
cionar este tema de la mejor manera para 
nuestros intereses. 

PREDICAR CON EL EJEMPLO 

Es preceptivo que antes de darle el 
visto bueno a una cosa, se compruebe 
que reúne todos los trámites que la ley 
pide y esto es una labor que los servicios 
técnicos del Ayuntamiento vienen reali- 
zando con mucha eficacia. 

El Ingeniero Municipal, al hacer sus 
informes sobre apertura de estableci- 
mientos. hace constar la obligatoriedad 
de que se disponga de un extintor contra 
incendios u otras medidas de seguridad. 
Esto y hasta la fecha parece ser que no 
incumbía al Ayuntamiento, primera enti- 
dad que tiene que dar ejemplo al resto de 
ciudadanos. 

¿Quién obliga a nuestra institución a 
cumplir la ley? Al  mismo tiempo y hacien- 
do referencia a las pocas medidas de 
seguridad de que disponemos en todo el 
pueblo, quisieramos lanzar una idea, que 
pensamos debe ser obligatoria o por lo 
menos recomendada; se trata y aprove 
chando las obras que van a realizar en 
muchas aceras de nuestra villa, de la co- 

locación en todas las esquinas, de bocas 
de incendios pues, MAS VALE PREVE- 
NIR, QUE CURAR. 

Confirmado por parte del presiden- 
te de la Diputación de la inminente 
adjudicación de las obras del 

«En breves días la Diputación Provincial 
convocará un  pleno extraordinario en 
donde se verá el pliego de condiciones 
económico-administrativas y el pliego de 
bases de la adjudicación del nuevo Hospi- 
tal. 

Esto es un hecho importante porque ya 
se empieza a caminar sobre hechos con- 
cretos y a partir de ahí, se abrirá un 
espacio de tiempo que será el mínimo que 
la ley permita de acuerdo con las disposi- 
ciones al respecto y entraremos en la recta 
final, que es la adjudicación y la puesta en 
marcha de la adjudicación de las obras, 
que creo que todo lo más estarán adjudi- 
cadas para enero)). 

El próximo día 30 de noviembre a las 20 
horas y en el Polideportivo Municipal de 
San Juan actuará el Ballet Real de Cámara 
de Madrid, en una única función y al 
precio de cien pesetas. 

(( RENAULT h 

Agencia MARIANO y )OSE E .  
PEREZ RIZO 

Servicios Navarregui 6 
Exposicibn Cap 'Marti. 24 



PAGINA DE MEDICINA 

¿LAS BEBIDAS ALCOHOLICAS 
SON UN ALIMENTO? 

Los alimentos del campo rojo de la 
rueda -leche, carnes, huevos, pesca- 
dos- son, principalmente, PLASTICOS; 
ricos en proteinas y calcio; indispensables 
en las épocas de crecimiento. 

Los situados en el campo verde - hor- 
talizas, verduras y frutas- son los RE- 
GU LARODES, necesarios para las reac- 
ciones químicas de las otras sustancias 
nutritivas. Son ricos en vitaminas A y C. 

Los alimentos del sector amarillo 
-azúcar, cereales, aceites, grasas- se 
llaman ENERGETICOS; son muy ricos en 
calorías. 

Los del grupo naranja cumplen funcio- 
nes energéticas, reguladoras y plásticas, 
porque tienen un poco de todo. Lo for- 
man las patatas, las legumbres y los fru- 
tos secos. 

Lo que caracteriza a las bebidas alco- 
hólicas entre sus componentes es sobre 
todo el alcohol y el agua. Como fuente 
de vitaminas y minerales son de poco 
interés, porque tienen muy poca canti- 
dad. Algunas bebidas alcohólicas tienen 
cantidades importantes de glúcidos (hi- 
d ra to~  de carbono). 

El alcohol contenido en las bebidas al- 
cohólicas aporta siete calorías por gramo, 
cuando es quemado en el organismo hu- 
mano. Así pues, se puede considerar co- 
mo producto enérgetico, en principio. 
Sin embargo, es necesario destacar las 
particularidades del alcohol etílico como 
producto alimentario energético. 

Los glúcidos (azúcares), proteinas y Ií- 
pidos (grasas), cuando se ingieren en ex- 
ceso y no se utilizan inmediatamente, 
pueden ser almacenados en los tejidos 
del cuerpo y son oxidados (utilizados) 
según las necesidades del organismo a 
partir de esas reservas; estos depósitos 
son el tejido adiposo para las grasas y el 
hígado y el músculo para la glocosa. 

El organismo, en cambio, no puede 
almacenar alcohol ni tampoco eliminarlo 
por la orina, el sudor o la respiración, 

sólo elimina por este medio un pequeño 
porcentaje, menos del 2 por 100. Así 
pues debe metabolizarlo, es decir, trans- 
formarlo totalmente, en otros cuerpos 
más simples que se pueden eliminar. Co- 
mo sólo puede ser oxidado a una cierta 
velocidad en el hígado, el alcohol perma- 
nece en la sangre y en los tejidos, mien- 
tras termina de ser quemado. El alcohol 
es metabolizado o quemado en el hígado, 
produciéndole al final de ese proceso de 
transformación gas carbónico y agua. 

El alcohol quemado en el organismo 
ocupa el lugar de otros combustibles, 
sobre todo de las grasas, a las cuales 
ahorra así la combustión y quedan alma- 
cenadas. El exceso de calorías alcohóli- 
cas hace engordar. 

Cuando se bebe más alcohol del que 
puede oxidar el hígado por las vías meta- 
bólicas normales, deben funcionar unas 
vías de suplencia. Estas vías son peligro- 
sas porque no exidan el alcohol en exce- 
so más que destruyendo la célula. Oxidan 
el alcohol por el mismo sistema que se 

quema un carbón malo: es decir, mez- 
clándolo con el bueno. Se queman áci- 
dos nucleicos de la propia célula. Se que- 
ma la casa para librarse del alcohol en 
exceso. Estas oxidaciones engendran 
malnutriciones. Es por lo que es aún más 
peligroso béber en exceso si se come mal 
o con pocas proteinas. 

Es falso pensar que las calorías del 
alcohol son equivalentes a las calorías 
que producen las sustancias nutritivas. El 
alcohol no es una sustancia nutritiva, 
plástica o reguladora indispensable como 
las proteínas o las vitaminas, es un pro- 
ducto energético por las calorías que pro- 
duce, pero esta energía sólo puede ser 
utilizada para una parte de las necesida- 
des calóricas de base del organismo, es 
decir, para los intercambios celulares bá- 
sicos en condiciones de reposo. No sirve 
ni para el trabajo físico, ni contra el frío. 

El alcohol tomado aisladamente fuera 
de toda alimentación es más tóxico que 
cuando se acompaña de alimentos efecti- 
vos. El vino que se bebe comiendo es + 

GRUPO VI1 
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mejor utilizado que si se toma en ayunas 
y menos peligroso. 

Dentro de la alimentación cotidiana y 
de la ración calórica necesaria para cada 
tipo de personas: niños, mujeres, jóve- 
nes, trabajadores de fuerza, trabajadores 
de oficina, etcétera, la ración alcohólica 
de una persona puede oscilar de un 8 a 
un 18 por 100 de las calorías diarias. Si se 
sobrepasa, en términos de calorías, la 
mitad de las necesidades calóricas de ba- 
se (sin incluir las calorías necesarias para 
la actividad, el frío, etc.) en forma de 
alcohol, estamos ya en cantidades fran- 
camente peligrosas y dañinas. 

EL VINO Y LA CERVEZA: Algunos 
piensan que el vino y la cerveza no son 
alcohol. Un litro de vino de 12 grados 
tiene un 12 por 100 de alcohol; cada 100 
gramos de alcohol producen 700 calorías. 
Un Jitro de cerveza de 5 grados, tiene el 5 
por 100 de alcohol. 

El vino tiene cierta cantidad de glúci- 
dos, mayor en los vinos dulces, escasa 
cantidad de ácidos y sales diversas. La 
cerveza tiene una mayor cantidad de glú- 
cidos, sobre un 4 por 100, algunas sales 
minerales y cierta cantidad de vitaminas 
B1, B2 y niacina. 

ABEDUL, Betula Alba, Bedoll. Fam. 
Betuláceas. Part. empl. Corteza y Hojas. 
Prop. Terpe. Diurético, cblicos nefnticos, 
reumatismo, gota. .Prep. En infusión, se 
recomienda añadir a la tisana 1 gr. de 
bicarbonato. El gusto es amargo y astrin- 
gen te. 

ABROTANO MACHO; Artemisa Abro- 
tanun, Espernallac. Far. Compuestas. 
Part. empl. Toda la planta. Carac. Crece 
en todo el sur de Europa y de Levante. 
Princp. act. Aceite volatil (sustancia 
amarga) Prop. Terpe. Vermifugo, estimu- 
lante cardiaco y cerebral y afrodisiaco, en 
infusión. Uso externo para afecciones cu- 
táneas y caída del cabello, en loción. 

ACHICORIA; Cochoriun Intybus, Xico- 
ria. Fam. Compuestas. Part. empl. Hojas 
y raíces. Carac. Planta muy cultivada en 
toda España, se ramifica de un modo 
difuso y posee cabezuelos azules, de uno 
a dos tubérculos, cuando es fresca es 
carnosa, después de seca es arrugada y 
de consistencia córnea. Princp. act. La 
raíz que se emplea como sucedáneo del 
café. Prop. Terp. Laxante, depurativa y 
estomacal, tónica y aperitiva. 

ADELFA. Nerium Oleander, Baladre. 
Fam. Apocináceas. Sim; Laurel-rosa. 
Part. empl. Hojas, cortezas, frutos inma- 
duros. Carac. Planta espontánea en toda 
la región mediterránea y frecuentemen- 
te cultivada. Prop. Terp. Cardiotónico de 
gran constancia farmacológica en infu- 
sión (0,50:100). 

F.M.F. 

CARTA AL SENYOR SECRETAR1 
GENERAL DEL t?S.P\/í-RS.0.E. 
DE SANT JOAN 
Senyor Secretari: 

Soc pare de dos xiquets que practi- 
quen karate en el Poliesportiu, encara 
que ni visc en el seu barri, ni soc amic de 
vosté, ni el conec de res, ni tinc especial 
interés per coneixer-lo. 

Els meus fills pagen els rebuts que els 
presenten, (no se si de Irescola, del club 
o del Poliesportiu), amb tota puntualitat, i 
tenen dret a practicar eixe esport sense 
que estiga en perill la seva salud. Aixó, 
senyor Burgos, iiu exigic corn a pare i 
corn a ciutada, 1 lui puc exigir a vosté, o a 
qui resulte responsable, devan dels Jutjes 
i Tribunals, si arribara a produir-se una 
desgrasia. 

En el seu escrit a LLOIXA que jo califi- 
que, amb serenitat i responsabilitat, de 
demagógic (te cinq parrafades primeres 
que recorden el programa electoral del 
PSOE, i som molts els que sabem ja corn 
s'esta complint), impertinent (perque, 
apart de posar en cuestions privades els 
profesor, mos trata als pares poc menos 
que de tontos) i incongruent (perque no 
resol qüestió alguna de les plantejades), 
vosté no fa ni una referencia a problemes 
tan greus corn que un xiquet puga agafar 
un ((tétanos)) fent karate. Voste demostra 
una insolensia que ralla en la insensa- 
tes quant, devant de problemes corn 
aquest, fa un articlet, mal escrit per cert, 
per a donar-li bombo al seu partit, criticar 
a un profesor i referir-se als pares en to 
paternalista. 

Vostés, el PSOE van heretar e l  Polies- 
portui en marxa. També van heretar una 
activitat esportiva, el karate, en funciona- 
ment. Al profesor jo no el conec mes que 
de vista, pero la dotzena de volres que he 
pogut anar a arreplegar als crios 
he vist acabar la clase suat i, 10 que es 
mes important, els nanos estan entusias- 

mats en ell, i els comentarios dels pares, 
eixos que vosté califica corn a no pen- 
sants, no li poden ser mes favorables. 

Senyor ((Secretario General del PSPV- 
PSOE de San Juan)) (en castellano aho- 
ra, por .si no entiende nuestra lengua, a 
pesar del PV): ¡NO nos fastidie! Solucio- 
ne problemas, que también en eso con- 
siste el ((cambio)). Y si no sabe, o no 
puede hacerlo, lo del chiste del paralitico 
en Lourdes: ((Virgencita, haz un milagro: 
¡Qué me quede como estoy!)). Y a espe 
rar el día en que su partido o cualesquiera 
otro democrático, sepa solucionar proble 
mas en lugar de hacer demagogia. 

Atentamente 

Antonio Moreno Canoves 

Tomás Capelo. 3 Teléfono 65 .M. 48 
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A .T.S.  (PRACTICANTE) 
I une\ vierne<. d e  9 0 0  J 11 0 0  h 

\ ~ b r d o \ .  d e  0 0 0  A 14 0 0  h 

Domingos y tesiivo\. d e  0 0 0  d 1 1  0 0  h 
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Campeonato 
provincial 
de gimnasia 
rítmica 
Los días 20 y 21 de octubre en el 

pabellón cubierto del Polideportivo Muni- 
cipal de nuestra Villa, tuvo lugar el Cam- 
peonato Provincial de Gimnasia Rítmica 
de Alevines, Infantiles y Primera y Se- 
gunda categoría con equipos de Alicante 
y Elche. . 

Las gradas del mencionado pabellón, 
se vieron repletas de un público entusias- 
ta que no cesaba de alentar a los compo- 
nentes de sus respectivos equipos cada 
vez que estos terminaban sus ejercicios 
de aro, mazas, cinta y aro. 

Salimos muy contentos de estas insta- 
laciones por la gran emoción que durante 
estos días se vivieron. así como el alto 
nivel alcalzado por muchas de las joven- 
císimas participantes, esto nos hizo pen- 
sar que con el sacrificio que esta modali- 
dad deportiva requiere y siguiendo los 
consejos de sus profesores, muchas Mar- 
tas Bobo tendremos en un tiempo corto. 

Los equipos participantes fueron: 

Gimnasio Ana de Elche, en Alevines, 
Infantiles y 2." Categoría. 

Gimnasio Chamara de Elche, Alevines, 
Infantiles. 

Club Independiente Elche, 2. a Catego- 
ría. 

U N A  COMPLETA EXPOSlClON DE MATERIAL DEPORTIVO Y U N  
EXTENSO SURTIDO EN JUGUETES. Y BICICLETAS 

MATERIALCAMPISTA TROFEOS CHANDALS BOLSOS,ETC 

I Calle Dr. Gadea, 6 SAN J U A N  DE ALICANTE 1 
NOTAS DE SOCIEDAD 

La que ya es famosa Empresa 
de Construcciones ((KOKISA)), 
ya volvió a abrir oficinas 
en Formentera e Ibiza. 

Ya terminó su contrato, 
con la forestal ICONA, y 
plantó miles de pinos, 
en los montes de esta zona. 

Para fiestas patronales, 
KOKISA firmó contratos. 
para poner banderitas, 
en la Rambla y el Mercado. 

El gran ctfoguerer)) Luis, 
y su fiel compañero, 
han contratado autobuses, 
para c(j6venes)) beldades, de 
la alta sociedad, para que 
todos los domingos, 
vayan de excursión al ALGAR. 

Un industrial sanjuanero, y 
si célebre anfitrión, 
piensan montar un Hotel 
muy cerca del CABEZO. 

Es don Antonio Ruiz, 
el ilustre Presidente. 
de la Banda de San Juan, y 
gana bien el dinero, 
con las cosas musicales, en 
RlNCO DEL PANADERO. 

Y hablemos de deportes. 
Va surgiendo el boxeo. 
Se dan muchos puñetazos, 
esos padres respetables, 
luchando de bar en bar, 
como si fueran muchachos, 
de los cuentos del TBO. 

PEPE BERNABEU-Salsero. 

Jesús María c(P» Alicante, Alevines, In- 
fantiles, 2. a y 1. a Categoría. 

Jesús María «M» Alicante, Alevines y 
2." Categoría. 

C. At. Montemar Alicante, Alevines, 
Infantiles y 2.' Categoría. 

A.C. D. Ciudad de Asís Alicante, Alevi- 
nes, Infantiles, 2. a y 1. " Categoría. 

Los jueces árbitros fueron: 

Milagros Lucas, M." Angeles Dome 
nech, Remedios Ballester, lnmaculada 
Paya y Rosa M." Menor. 

Y las medallas conseguidas fueron: 

Alevines: l .  " - lrene Gutíerrez, G. Ana 
de Elche. 

2. a - Verónica Gutíerrez, Jesús M." P. 
Alicante. 

3."- Mónica Gómez, Jesús María M 
Alicante. 

Infantiles: 1 ." - M.a Camen Moreno, 
C. Asís Alicante. 

2."- Ana M." Martínez, C. Asís Ali- 
cante. 

3. " - M. a Carmen Martin, C. At. Mon- 
temar Alicante. 

2. a Categoría: 1. " - Mercedes Forner, 
C. Asís Alicante. 

2." - Patricia Navarro, C. Asís Alican- 
te. 

3."- Leo Dupoy, Jesús M." P. Ali- 
cante. 

1. a Categoría: 1. " - l nmaculada García 
C. Asís Alicants. 

2." - Paola Salsoso, Jesús M. " P. Ali- 
cante. 

S610 nos queda dar un pequeño tirón 
de oreja a los organizadores por algunas 
deficencias, como, sonido musical, tiem- 
po entre una y otra participante y algún 
detallín más que no obstante no enturbia- 
ron la brillantez del acto. 

- 



Asamblea general extraordinaria Club Deportivo 
"Costa Blanca" - San Juan, Sección Atletismo 
Se celebró en el Pabellón Municipal de 

Deportes del Excmo. Ayuntamiento de 
San Juan la Asamblea General Extraordi- 
naria del Club Deportivo «COSTA BLAN- 
CA» SAN JUAN (Sección de Atletismo). 
Domingo día 21 de octubre a las 10 horas 
de la mañana en Primera Convocatoria y 
a las 10.30 horas en Segunda Convocato- 
ria, fue a la hora real que empezó. 

A la 'misma asistieron 250 personas en- 
tre padres y atletas, los puntos que se 
trataron están en el orden del día que 
adjuntamos aparte. Intervinieron el S e  
cretario (José Brotóns), y los vocales 
(Fco. Marchs y Gerardo Torroja). 

En el primer punto se dio lectura a los 
logros más importantes alcanzados en es- 
ta temporada 83-84, que termina el 30 de 
octubre. Destacando: Los Quintos en 
Campeonatos de España de (Raúl Rubio- 
60 metros Vallas Pista Cubierta), (Simón 
Rodríguez-Marathon Veteranos D), y 
(Fco. Torres-Marathon Veteranos C). El 
Sexto Puesto Nacional en Campeonatos 
de España de (Galo Alonso-Marathon Ve- 
teranos C). 

Así como la colocación entre los cinco 
primeros de España en el Ranking Nacio- 
nal, ya que no se disputó Campeonato de 
España en la Categoría Cadete, de (Fer- 
nando Crespo-80 metros y 300 metros), 
(José Luis Crespo-80 metros y Longitud), 
y (José Manuel Moreno-1.000 metros y 
3.000 metros). 

En el segundo punto del Orden del Día, 
trata sobre el Balance económico de la 
temporada que ahora termina: El total de 
ingresos ha sido de 900.000 pesetas y los 
gastos de ii2.000 pesetas. Teniendo un 
superavit de 128.000 pesetas. Cuando se 
cobren todas las subvenciones que toda- 
vía están pendientes. 

En el punto tres se marcaron como 
objetivos primordiales del Club para la 
temporada venidera 84-85, seguir con la 
PROMOCION, que está en marcha e in- 
tentar este año el ascenso a la 2.a Divi- 
sión Nacional, ya que nuestra entidad se 
encuentra en estos momentos en 3.a Di- 
visión Nacional de Atletismo. Igualmente 
se marcaron como objetivos los diferen- 
tes Campeonatos de España por catego- 
rías y equipos, que de conseguir marcas 
mínimas se llevará a los altletas. 

En el cuarto punto se trató el tema de 
llevar más control si cabe de los atletas 
del Club, este año gracias a la colabora- 
ción de la Fundación Deportiva de San 
Juan, se han conseguido los ser~icios del 
médico don Eduardo Guasch, para pasar 
el reconocimiento a nuestros atletas, se 
llevará un mejor control de asistencia a 
entrenamientos. Se realizarán charlas de 
alimentación muy importante por la canti- 
dad de energía que gastan en los entre 
nos, igualmente por parte de nuestros 
entrenadores realizaremos charlas técni- 
cas sobre especialidades de el Atletismo. 
Y en el punto que se puso más énfasis 
fue en los estudios de todos aquellos at- 
letas que estudian, igualmente se llevará 
por parte de la Directiva un control y se 
les ayudará en lo posible y todo aquél 
que no se aplique en los estudios aunque 
seal el MEJOR ATLETA QUE TENGA- 
MOS, no podrá seguir entrenando con 
nosotros, hasta que no lleve bien los es- 
tudios. Tiempo hay para todo. 

En el quinto punto del orden del día se 
habló de los presupuestos para la tempo- 
rada 84-85: En el capítulo de gastos apro- 
ximadamente 1.150.000 pesetas y en el 
de ingresos 1.350.000 pesetas que de 
cumplirse tendríamos a final de tempora- 
da un superávit de 200.000 pesetas. 

En este tema quedó bien claro que los 
entrenadores del Club, lo hacían gratuita- 
mente y no cobraban nada (cuatro entre- 
nadores titulares). 

El punto sexto se dio a conocer la 
dimisión de la Junta Directiva, que ha 
llevado durante dos años las riendas del 
Club (desde que se fundó). Y todo aquél 
que quiera presentarse tiene de plazo 
hasta el día 24 de octubre para hacerlo 
(esperamos que repita alguno de los que 
hasta ahora llevaban el Club). 

Junta dimisionaria: (Presidenta M.a 
José Iglesias), (VicePresidente Tomás 
Moreno), (tesorero Cándido Arcas), ( S e  
cretario, José Brotóns Mas), (Vocales Si- 

món Rodríguez, Paco Marchs, Pepe Mo- 
reno). 

Y por último en ruegos y preguntas, 
después de palabras de algunos padres 
de elogio hacia la Junta Directiva que 
ahora termina su mandato, Pepe Bro- 
tons, como Secretario de la' Entidad agra- 
deció a todos, tanto padres como atletas 
su asistencia al acto y les pidió su colabo- 
ración en por del Club ((Costa Blanca)). 

Una cerrada ovación cerró el acto, a 
las 11.45 horas (1.15 horas de duración). 

Observaciones: La Junta Directiva c e  
sante agradeció la colaboración de los 
atletas, padres y Entidades tanto públicas 
como privadas que han celebrado con el 
Club a lo largo de la temporada, y en 
especial al Concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de San Juan por la ayudas 
y colaboración que ha venido prestando a 
lo largo de la temporada, aunque también 
se dijo que se esperaba más. 

Ramón de Campoamor, 7 
Teléfono 65.39.88 

CONCESIONARIO OFICIAL 

RADIOTELEFONOS REPETIDORES VHF-UHF 

ABREPUERTAS VIA RADIO 

TELEMANDOS 

PIENSOS 1 CEREALS 

TOMAS PEREZ 
Instal. lacions pcr a Ramaderia 

Poiicrs d'un día. Llegums 

Carrer Dr. Ivorra. núm. 28. baix 
Telcfon 65.36.91 SANT JOAN (Alacanr) 



LAS ESCUELAS DEPORTIVAS ... 
A TOPE 

Algunas novedades en el Polideportivo 
Alrededor de unos 600 niííos se han ins 

crito ya para participar en las actividades 
que el Polideportivo -o, mejor, Funda- 
ción Deportiva Municipal- ha organiza- 
do, continuando la labor del pasado año, 
para potenciar y promocionar el deporte 
a nivel escolar. Según nos dijo el princi- 
pal responsable de todo esto, Joaquín 
Sevila, los deportes que más han intere- 
sado este año a los niños, y a sus padres 
-lógicamente-, han sido la gimnasia 
rítmica, el kárate y el tenis, disciplinas 
prácticamente abarrotadas de participa- 
tes.'Para el Concejal de Deportes, que 
opina que esta es la actividad deportiva 
más interesante, a nivel de práctica popu- 
lar, las escuelas han sido un éxito de 
participación y espera que el funciona- 
miento de las mismas sea igual de positi- 
vo. Tambibn se han proporcionado algu- 
nas becas deportivas a niños interesados 
en la materia y cuya situación económica 
no les permitía abonar la cantidad nece 
saria para participar. 

La financiación de las escuelas deporti- 
vas corre dentro de la aportación general 
que la Excma. Diputación otorga a la 
Fundación, además de la cantidad que 
cada alumno aporta. 

Tras el funcionamiento, durante el ve- 
rano, de cursos de natación y otras acti- 
vidades propias de la época, para niños y 
adultos, se ha puesto en marcha, como 
en años anteriores, cursillos de gimnasia 
y preparación física para ambos sexos y, 
como apuntaba el señor Sevila, está pre- 
vista llevar a cabo la organización de 
clases de mantenimiento físico para la 
tercera edad, lo que supondría completar 
la serie de actividades de este tipo que se 
piantearon. 

ASAMBLEA 
DE LA 

A.C. LLOIXA 
Se convoca a todos los socios a la 

Asamblea General Ordinaria que tendrá 
lugar en la sede de esta Asociación, calle 
Alcázar de Toledo, 24 bajo, el próximo 
día 11 de diciembre (martes) a las 20.15 
horas con arreglo al siguiente orden del 
día: 

1. - Lectura y aprobación del acta an- 
terior. 

2. O - Aprobación de cuentas y presu- 
puestos 1985. 

3." - Ruegos y preguntas. 

Y en Asamblea General Extraordinaria, 
tras la anterior, se procederá al nombra- 
miento de la nueva Junta Directiva. 

En cuanto al, un poco polémico, tema 
del encarecimiento de las cuotas de los 
socios, nos contestó que se debía a una 
necesidad de reajuste de las mismas, que 
no se tocaban desde hacía ocho años. 
Según el propio señor Sevila la economía 
del Polideportivo andaba muy bien, inclu- 
so con superávit, habiéndose dejado 
atrás ya el «fantasma» de los tres millo- 
nes perdidos en la Villa de San Juan del 
83. 

Sobre las posibles reestructuraciones a 
realizar en las instalaciones citó la necesi- 
dad de una reparación en el gimnasio, así 
como obras en el pabellón y la construc- 
ción de alguna pista de tenis más, ya no 
de tierra sino de ot ro  material, entre 
otras, aunque esto ya a un poco más de 
largo plazo. 

Como novedad comentó el autor de 
esta información la posibilidad de cons- 
trucción, bajo iniciativa privada, de un 
magno complejo deportivo de considera- 
ble extensión, -se dejo caer la cifra de 
seis mil metros cuadrados-, que bien 
podría situarse por terrenos cercanos a 
un conocido centro comercial de nuestro 
pueb!o, proyecto todavía en embrión, y 
de difícil abordaje por la magnitud del 
mismo. 

R. POVEDA 

C.D. Costa Blanca- 
San Juan, premio al 
mej'or club deportivo 

del año 1983 

El C.D. Costa Blanca-San Juan, ha 
conseguido uno de los premios que la 
Excma. Diputación Provincial de Alicante 
otorga anualmente a los cinco Clubs que 
después de analizar las memorias de las 
distintas actividades realizadas durante el 
año, y vistas estas actas por un jurado 
compuesto por cuatro Diputados, cuatro 
Periodistas y cuatro miembros de la Con- 
selleria de Deportes, se realizan las pun- 
tuaciones correspondientes para conce- 
der estos premios. 

Desde estas páginas damos nuestra 
sincera enhorabuena, y animamos a los 
componentes de su junta directiva, así 
como a todos sus participantes deporti- 
vos, para seguir esta magnífica línea que 
han trazado y q w  por el momento es 
admirada por otras entidades deportivas. 
Animo chicos y a por medallas interna- 
cionales. 

A.T.M. 

... mas bonitas 
son las rosas 

La abuela Ramona está muy descon- 
tenta. Hubo una temporada que no podía 
salir a pasear porque a los perros les daba 
por dejar sus ((gracias)) por doquier, y 
como la pobre mujer no anda muy bien 
de la vista, tenía que andar con pies de 
plomo para no llegar a casa con la moles- 
ta compañía. Cuando parecía que la coli- 
tis canina comenzaba a arremeter decidió, 
salir a dar una vuelta, y quiso la fortuna 
que coincidiese con el paso de los camio- 
nes de abono y estiércol que, periódica- 
ment, perfuman las calles y plazas, y 
dejan constancia inequívoca de su p r e  
sencia pasajera. 

Cuando los familiares habían consegui- 
do que se le pasara el enfado, que la 
mantuvo encerrada en su habitación con 
una pinza en la nariz, llegó el tercer dis- 
gusto. 

Había salido con una de sus mejores 
amigas y, estando por la Rambla, descu- 
brió que los rosales se habían secado en 
su mayor parte: «¡Si daba gloria verlos!)) 
«esto antes no pasaba)), «¿será posi- 
ble?)). . . Y con estas, entre otras exclama- 
ciones, se fue a su casa a ver las fotos en 
las que está junto a su difunto marido, y 
donde aparecen unas rosas frescas, a le  
gres, de aquéllas que había no hace mu- 
cho tiempo. 

A mí también me gusaría que se volvie- 
ra a recuperar ese trocito de belleza per- 
dido, y es que hasta a los más duros de la 
película les conmueve la retina el ver las 
calles bonitas, acogedoras, con el matiz 
que dan estos detalles. 

El destinatario de nuestras suplicas y 
plegarias es e0 de siempre. Quizás otros 
temas de mayor importancia hayan impe 
dido ver éste, que yo integraría dentro del 
amplio campo de las pequeñas cosas que 
ayudan a ser más felices. 

R.P. 



recordando a 
Luis Soler Martínez 

(VIENE DE LA ULTIMA PÁG. I 

El bacalao se lo traía Pepe Mira y se 
quedaba un fardo de 20 6 25 tras exami- 
narlos meticulosamente uno a uno. Estos 
pedidos los hacía tres o cuatro veces al 
año. También le gustaba mucho el ja- 
món, con decirte que en u n  verano se 
comió 7 de los grandes. 

Iba a uca calsa» y le decía a Vicenta: 
Xica, a vore que tens per ahí, y ella le 
mostraba lo mejor, por ejemplo un estu- 
pendo jamón tierno. Bueno, le decía; pí- 
camelo y yo te diré lo que tienes que 
ponerle, y le iba diciendo al tiempo que 
con el dedo probaba la pasta: un  poco de 
esto, u n  poco de lo  otro, hasta que esta- 
ba a su gusto; entonces lo embutían y se 
lo llevaba a casa. El embutido, como ya 
te he dicho, era su debilidad. U n  día, y 
esto es muy cierto aunque no lo parezca, 
se comió en el corto trayecto que media 
entre la carnicería de «Calsan y esta casa. 
tres kilos de morcilla de cebolla, tenía un 
estómago a prueba de bomba. 

- Y pasando a otro tema. ¿Es verdad 
que lo hicieron trabajar en las fortificacio- 
nes de la costa que se hicieron en la 
guerra? 

- Bueno, aquéllo quiziis fuera así pero 
no tanto. Entonces el ya tenía 50 años y 
cogiendo su famoso legón se fue con 
Carlos Alemany y otros amigos y se hicie- 
ron una paella. 

- Una vez alguien me dijo que tenia 
verdadera obsesión por la construcción 
de una carretera tipo autopista, más o 
menos, entre Alicante y Valencia. 

- Sí, compró un mapa del reino valen- 
ciano donde trazó esa vía, y decía que se 
debería construir sin curvas ni cuestas, 
horadando montaña y construyendo 
puentes, asegurando que sería muy ren- 
table y de gran utilidad. Yo creo que 
tenía mucha visión de futuro. 

- ¿Tenía afición a algún arte? 

- Sí, a los toros. Era del Gallo, y 
también le gustaba el cine; fue músico, 
tocaba el requinto, la flauta y el clarinete. 
Asistía indefectiblemente a los ensayos 
aunque estuviera diluviando. 

- También he oído decir que en una 
ocasión se disfrazó de rey y el disfraz 
resultaba de una realidad impresionante. 

- Sí, fue en una carroza. Iba vestido 
de rey y su aspecto era verdaderamente 
majestuoso; dos niñas ibas vestidas de 
esclavas: Concha Pastor y una sobrina de 
Carrasco. 

- ¿Alguna vez desempeñó cargo polí- 
tico o administrativo en el pueblo? 

- No, se le propuso para juez y el 
gobernador de Alicante don Cristino Ber- 
mitdez de Castro vino en persona a la 
herrería a traerle la credencial. El se nega- 
ba pero el gobernador le dejó el papel 
sobre la mesa y se fue; entonces hizo los 
triimites de renuncia y tras ponerle mu- 
chos obstiiculos le propuso que lo fuera 
interino pero tampoco quiso aceptar. Es- 
to ocurrió por los días en que se inauguró 
el canal de riegos de levante. 

- Dicen que tenia un gran sentido del 
humor y sus ankcdotas en este sentido 
fueron muy sonadas, les  esto cierto, o 
exagera la gente? 

- No, no exagera, rn8s bien se que- 
dan cortos; y para que todo el mundo 
sepa hasta donde llegaban sus bromas te 
referiré la famosa de los ucitronets pa el 
canah.  

Un domingo por la rnafiana pasó por la 
herrería el tío Tomba que era arrendador 
de la finca Chirola. Le pagó una cuenta 
que le debía a mi  tío y este le pidió uuns 
ci tronets~ para dos canarios que le ha- 
bían regalado. Le respondió el tío Tomba 
que sí, que había alguno por la hacienda 
y le prometlo que se los enviaría al día 
siguiente. Entonces el hortelano movilizó 
a toda la gente de su casa y cargó un 
carro de la dicha hierba dando órdenes al 
criado de que lo descargara en la puerta 
de la herrería, cosa que hizo el hombre al 
pie de la letra tapando la puerta y media 
calle sin que el tío Luís rechistara por la 
barbaridad. 

Aquello pasó y no se dijo ni media 
palabra, pero llegó un día en que el tío 
Tomba perdió el eslabón que usaba para 
con el pedernal encender la mercha y fue 
a encargarle uno a mi  tío. 

- Xe, Luis, le dijo. ¿Te acuerdas de 
aquel «esclavonet» que me hiciste?, pues 
lo he perdido y quisiera que me hicieras 
otro, pues los mistos me los meto en la 
faja, y como son de papel, del sudor se 
me mojan y no puedo encender. 

- Descuida, respondió el tío Luís, que 
yo te haré otro. Y nada rniis marcharse el 
tío Tomba cogió un  eje de carro que allí 
tenía y no par6 hasta hacer de él un 
«esclavonet» que pesaba doce kilos y 
medio. 

Había por aquellos tiempos una ronda- 
lla muy buena en el pueblo y les pidió que 
fueran a tocar un rato al de Chirola y le 
llevaran el encargo al tío Tomba. Estos 
aceptaron con gusto, pues sabían que 
iban a ser bien recibidos, y se presenta- 
ron una noche en la finca con la miniatu- 
ra que tomó el hombre con grandes 
muestras de alegría y para replicar a la 
broma les invitb como era de costumbre; 
con los consabidos higos secos, alrnen- 
dras mollares y vino de cosecha. Así 
pues, dos mozos del arrendador sacaron 
ante los asombrados jóvenes, para tomar 
el «aperitivo» lo siguiente: Una estiba de 
higos secos (50-60 kilos), un saco de 
almendras mollares, (otros 60 kilos) y una 
«portadora» de vino (50 litros). 

Como podemos ver, era un bromista 
que sabía gastarlas y encajarlas de la 
misma manera que el tío Luis; y este 
encaje les hacía ser miis amigos sin hacer 
comentarios de su mutuo comportamien- 
to, qunque esto-no quiere decri de ningu- 
na manera, que el tío Luis fuera un hom- 
bre que callara a todo. El tenía su par- 
ticular opini6n de cada cosa, y si la creía 
justa como tal la defendía delante de 
quien fuere, sin los miedos habituales de 
la época a las autoridades, cl&rigos o 
señoritos influyentes. 

En una ocasión charlaban don Manuel 
Kindelan, don Manuel Sala y don Paco 

Sala, el cura, y él, que estaba haciendo 
un trabajo en la iglesia, dijo con su pecu- 
liar seguridad en las palabras que pronun- 
ciaba : 

- Don Paco, eso no es así. 

Al escucharle, don Manuel Kindelan se 
dirigió a él y le dijo todo amabilidad, al 
paracer muy interesado: 

- Por favor, don Luis, exponga su opi- 
nión, se lo ruego. 

Y el tío Luis habló unos instantes pau- 
sadamente, meditando cuanto decía, te- 
niendo en cuenta lo que a diario escu- 
chaba de los sencillos labradores, de lo 
que escuchaba de los usenyorets)) clien- 
tes suyos y de lo que desde el púlpito 
decía el mencionado don Paco, terminan- 
do con estas palabras: Yo respeto a Dios, 
pero don Paco use'n passa de la ratlla)). 

Y Antonio Sala, feliz, porque hablando 
de su tío se olvida de todo y se le pasa el 
tiempo volantdo, me contó muchas co- 
sas que no tendrían lugar material en un 
articulo, hasta que Ilegó al recuerdo triste 
del fallecimiento que como ya sabemos 
ocurrió el día 8 de agosto de 1947 a cuyo 
multitudinario entierro acudió todo el 
pueblo, la huerta y muchos de aquellos 
principales señores que fueron sus clien- 
tes: Don Manuel Bernabeu, el Barón de 
Finestrat, don Rafael Viravens, R. Alva- 
rez Sereix, etc. 

ISIDRO BUADES R. 

Urgencia 
Del 23 al 30- 1 1-83 Jost! A. Bordallo. 
Del 30-1 1-84 al 7-12-84 Remedios M ." 

Cerdb. ' 
Del 7 al 14- 12-84 José M. " Martínez 
Del 14 al 21-12-84 José A. Bardallo. 

11 Utilidad Pública 1 
HIDOELECTRICA. . .  . . . . . .  . .. 6 5 . 3 4 . 4 2  
BOMBEROS.. . . . . . . . . . . . . . . . . . 2 2 . 9 0 . 8 0  
GUARDIA CIVIL . . . . . . . . . . . . .  6 5 . 3 2 . 3 2  
AYUNTAMIENTO .. . . .  . . . . . . 6 5 . 3 2 . 4 5  
POLIDEPORTIVO . . . . .  . ... 6 5 . 5 8 . 4 9  
CONSULTORIO S.  S. . . . . . . 6 5 . 3 7 . 6 6  
SEG. SOCIAL (Alicante) . . .  2 4 . 7 6 . 5 0  
CORREOS.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6 5 3 3 . 6 8  
TAXIS (Jaime l )  . . . . . . .  . . . . .  . 6 5 . 7 0 . 1 9  

LlClA MUNICIPAL . . . . .  . 6 5 . 6 0 . 5 2  



recordando a 
Luis Soler Martínez 

Luis Soler Martínez (el tío ~ u i s  el Fe- 
rrer) es quizás, de todos los ciudadanos 
que se fueron, el más recordado por el 
pueblo de San Juan. 

Indudablemente que fue un hombre de 
gran personalidad, conocedor de su ofi- 
cio, bueno y muy sanjuanero. Pero apar- 
te de estas cualidades, que tienen sobra- 
do mérito para recordar a una persona, 
son sus anécdotas lo que más hace que 
el pueblo lo recuerde y lo haga con gran 
simpatía. 

Es lógico que quien más pueda saber 
de él sea su sobrino Antonio Sala Ortiz 
que ha vivido en su casa y como un hija, 
el cual, junto con su esposa respondi6 
muy amablemente a cuantas preguntas le 
hice sobre su tío y me relató anécdotas 
suyas y de otras personas relacionadas 
con el mismo. 

El momento era estupendo para el te- 
ma que tratábamos; el piso en donde 
habita el matrimonio Sala es antiguo y 
bien conservado: Con carpintería de la 
época, su pavimentos, sus techos altos, 
todo tan limpio y ordenado. Y con aque 
Ila conversación tan genuinamente en va- 
lencia santjoanero, se creb un ambiente 
que daba resonancia casi ochocentista a 
nuestras palabras. 

- ¿Vivió tu tío siempre en San Juan?, 
pregunto a Toni. 

- Sí, toda la vida, desde que nació en 
la casa número 57 del ((Carrer Majora 
hasta los 76 afíos en que murió aquí, el 
día 8 ae agosto de 1947. 

- Era un hombretón, si mal no recuer- 
do. 

- En efecto, mediría 1.85 o más y 
llegó a pesar 120 kilos. Y como se corta- 
ba el pelo con la máquina del uno y Ileva- 
ba aquellas largas y pobladas barbas, pa- 
racía un gigante. Tenía una fuerza enor- 
me; el yunque que aún está ahí y pesa 
175 kilos lo levantaba con gran facilidad. 

- ¿Tenia ideas políticas? 

- Bueno, él simpatizaba con las nue- 
vas tendencias, tenía un comunismo par- 
ticular imposible de llevar a la práctica 
por su bondad; creía en Dios e iba todos 
los domingos a misa. 

- ¿Era muy exigente en el trabajo? 

- Demasiado, hacía las cosas bien 
hechas, no escatimaba en el material y 
era formal en los encargos aunque cobra- 
ba un poco mhs caro que los otros herre- 
ros, que dicho sea de paso, todos fueron 
alumnos suyos: Mora el padre, Ramón 
Cacholi, Vicente Sala, Emilio Urios ... 
- ¿Era un hombre ambicioso? 

- No, trabajaba para comer, no era 
avaricioso ni tenía vicios. 

Esta reeroducción de un retrato al óleo 
del tío Luis, realizado por el pintor J. 
Rodríguez Climent, en San Juan el 9 de 
junio de 1921, que con toda amabilidad 
nos ha sido facilitada por su sobrina Asun- 
ción, no pudo efectuarse para el libro 
Resumen Histórico de la Villa de San 
Juan de Alicante, por estar el cuadro 
extraviado a causa de unas mudanzas. 

- Dicen que comía mucho, les  esto 
cierto? 

- ¿Si comía?, muchísimo. En la comi- 
da que hacía a media mafíana se engullía 
un kilo de queso, otro tanto de embutido 
(le gustaba mucho la oomplidura) y al- 
guna que otra cosilla; remojando todo 
esto con tres cuartos de vino y un sifón. 
Luego cuando el médico se lo prohibió se 
bebía dos litros de agua; también se su- 
bía un jarro de dos litros que bebía duran- 
te la noche. 

Luego, por la tarde, se comía, lonchita 
va lonchita viene, otro kilo de queso 
manchego mientras trabajaba. 

Con esto de la comida tenía sus ideas 
fijas, como dato curioso te puedo decir 
que estuvo 18 años cenando arroz con 
habichuelas, y si le sobraba algo lo guar- 
daba para la mañana siguiente. M i  tía 
Asunción Orts i Martínez, su esposa, de- 
bió llegar a ser una verdadera maestra en 
este plato. 

El aceite lo compraba en cantidad de 
las fincas de la huerta y se convencía 
muy bien de si estaba bueno *antes de 
quedárselo. 

(CONTINUA EN LA PAG. ANTERIOR) 


